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Le Président Tebboune se rend 
en Egypte pour participer au 

Sommet de la COP27

APN :
Reprise des travaux 
en séance plénière

Boughali reçoit l’ambassadrice 
autrichienne à Alger

Le Président Tebboune reçoit le ministre 
nigérien de l’Enseignement technique et 

de la formation professionnelle

Le Président Tebboune reçoit le ministre 
nigérian des Affaires étrangères

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est rendu dimanche en Egypte 
pour participer, les 7 et 8 
novembre à Charm El-Cheikh, 
au Sommet des chefs d’Etat 
et de Gouvernement de la 27e 
Conférence des parties à la 
Convention-cadre des Nations 
Unies sur les changements 
climatiques (COP27), a indiqué 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Sur invitation de son frère 

Abdel Fattah al-Sissi, président 
de la République arabe 
d’Egypte, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, s’est rendu en 
Egypte pour participer, les 7 et 8 
novembre, au Sommet des chefs 
d’Etat et de Gouvernement de la 
27e Conférence des parties à la 
Convention-cadre des Nations 
Unies sur les changements 
climatiques (COP27), qui se 
tient à Charm El-Cheikh”, lit-on 
dans le communiqué.

L’Assemblée 
populaire 
nationale (APN) 

reprendra, à compter de 
lundi, ses travaux en séance 
plénière consacrée à la 
présentation et au vote du 
projet de loi de finances 
complémentaire (LFC- 
2022), a indiqué dimanche 
un communiqué de l’APN.
L’APN poursuivra ses travaux 
mardi en séance plénière 
consacrée à la présentation 

et au débat dudit projet de loi 
alors que le séance plénière 
de mercredi sera consacrée 
à la présentation du projet de 
loi complétant l’ordonnance 
n 06-03 portant statut général 
de la fonction publique, selon 
la même source.
Le calendrier des travaux de 
cette semaine sera clôturé 
par une séance plénière jeudi 
consacrée aux questions 
orales, ajoute le communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), M. Brahim 

Boughali, a reçu dimanche 
au siège de l’Assemblée 
l’ambassadrice de la République 
d’Autriche en Algérie, Christine 
Moser, avec qui il a passé en 
revue les voies de promotion 
des relations bilatérales ainsi 
que leur renforcement dans 
divers domaines, a indiqué un 
communiqué de l’APN.
Selon la même source, M. 
Boughali a examiné avec 
l’ambassadrice autrichienne 
“les relations historiques entre 
l’Algérie et l’Autriche ainsi que 
les voies de les promouvoir, 
notamment au niveau 
parlementaire qui devrait se 
renforcer après l’installation du 
groupe d’amitié parlementaire 
Algérie-Autriche”.
Evoquant les mesures incitatives 
contenues dans la loi sur 
l’investissement, le président de 
l’APN a souligné “l’importance 
de la coopération dans le domaine 
de l’enseignement supérieur”, 
émettant le vœux de “généraliser 

une ancienne expérience mise 
en œuvre dans le cadre d’un 
jumelage entre les universités de 
Bejaia et d’Oran et des universités 
autrichiennes”.
Au plan international, M. 
Boughali a rappelé “les positions 
de l’Algérie vis-à-vis des causes 
palestinienne et sahraouie”, 
expliquant “l’approche pacifique 
adoptée par l’Algérie pour le 
règlement des crises”, selon le 
communiqué.
A ce propos, le président de 
l’APN a salué la convergence 
de vues entre les deux pays 

concernant le soutien aux valeurs 
de paix et de coexistante entre les 
pays”.
De son côté, Mme Moser s’est 
félicitée “des opportunités de 
coopération existant entre les 
deux pays, appelant à l’ouverture 
de lignes aériennes directes 
en vue d’attirer les clients et 
faire connaitre l’Algérie en tant 
que destination touristique et 
économique non seulement pour 
l’Autriche mais pour les pays de 
l’Europe centrale aussi”, conclut 
le communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, dimanche à Alger, 

le ministre de l’Enseignement 
technique et de la Formation 
professionnelle de la République 
du Niger, M. Kassoum Mamane 
Moctar.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de l’audience, M. Mamane 
Moctar a indiqué qu’il était 
“porteur d’un message du président 
de la République du Niger, M. 
Mohamed Bazoum, au président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans le cadre du 
sommet de l’industrialisation en 
Afrique, prévu le 25 novembre à 
Niamey”.
Le Président Bazoum “m’a chargé 
également de transmettre ses 

salutations à son frère le Président 
Tebboune”, a-t-il souligné, mettant 
en avant les “excellentes relations” 
de coopération liant les deux pays.
L’audience s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra et du Directeur de 
Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf, et de M. Ragani Abdullah, 
Conseiller auprès de la Présidence 
du Niger, du côté nigérien.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, dimanche à Alger, le 
ministre nigérian des Affaires 
étrangères, M. Geoffrey 
Onyeama.
L’audience s’est déroulée 

en présence du ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra et du directeur de 
Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf.
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À l’occasion de la prochaine rentrée universitaire :
Création d’une Ecole supérieure de technologie 

des systèmes de drones

Enseignement supérieur :
Des mesures pratiques pour la formation 

d’enseignants-chercheurs en langue anglaise

Centre universitaire de Tipasa :
Inauguration du 1er complexe des start-up

Des préparatifs sont en 
cours, en Algérie, en 
vue du lancement d’une 

Ecole supérieure de technologie 
des systèmes de drones, à 
l’occasion de la prochaine 
rentrée universitaire, a annoncé, 
samedi à Tipasa, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari.
M. Baddari, qui était accompagné 
du ministre de l’Economie de 

la connaissance, des Startups et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid, a souligné 
que l’ouverture de cette Ecole 
supérieure de technologie des 
systèmes de drones interviendra 
en “septembre prochain dans la 
nouvelle ville de Sidi Abdallah 
à Alger, après achèvement de 
toutes les procédures”, a-t-il 
indiqué dans une déclaration à la 
presse en marge d’une visite de 
travail dans la wilaya.

Il a ajouté que le secteur s’attelle 
actuellement à l’ “élaboration des 
programmes de cette Ecole, avant 
son lancement après l’achèvement 
des procédures y inhérentes”.
“Cette Ecole va constituer 
une valeur ajoutée à la micro-
technologie, de manière à 
permettre à l’Algérie d’avoir 
sa place dans le monde des 
technologies, au double plan 
local et international”, a relevé le 
ministre.

Auparavant, les deux ministres, 
accompagnés du wali de Tipasa, 
Aboubakr Seddik Boucetta, 

ont procédé à l’inauguration 
du groupement des startups au 
Centre universitaire Abdallah 
Morsli de Tipasa, regroupant six 
universités du pays.
Sur place, la délégation 
ministérielle a également visité 
une exposition consacrée aux 
startups et aux centres de 
recherche scientifique. Les 
ministres ont aussi discuté avec de 
nombreux étudiants chercheurs et 
des porteurs de projets.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a appelé dimanche 
au recensement des enseignants 
que le secteur entend former en 
langue anglaise d’ici la fin de 
l’année universitaire 2022-2023, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
“Dans le cadre du renforcement 
de la place de la langue 
anglaise dans les établissements 
d’enseignement supérieur et 

du suivi de l’évaluation de 
la démarche de formation 
d’enseignants en langue 
anglaise, le ministère de tutelle 
a adressé une correspondance 

aux présidents des conférences 
régionales des universités 
comprenant les principales 
orientations et les indicateurs 
fixés par le ministre de 
l’Enseignement supérieur pour le 
recensement des enseignants que 
le secteur entend former d’ici la 
fin de l’année universitaire 2022-
2023”, a précisé le communiqué.
La démarche prévoit “la 
formation d’au moins 80% 
des enseignants de sciences 
et technologie et de 100% des 

enseignants de sciences sociales 
et humaines et des enseignants 
de sciences médicales assurant 
les unités horizontales”, selon la 
même source. 
Les établissements universitaires 
disposant de Centres 
d’enseignement intensif des 
langues ou de départements 
de langue anglaise doivent 
“assurer la formation de leurs 
enseignants”.
Une plateforme de télé-
enseignement dédiée à la 

formation des enseignants 
en langue anglaise sera mise 
à la disposition du reste des 
établissements à compter du 1er 
décembre 2022.
Les établissements universitaires 
disposant de formateurs 
maîtrisant la langue anglaise 
doivent lancer l’enseignement 
des matières qu’ils dispensent 
en anglais dès l’année 
universitaire en cours, a conclu 
le communiqué.

Le premier complexe 
des start-up à l’échelle 
nationale a été inauguré, 

samedi, au Centre universitaire 
Morsli-Abdellah de Tipasa, par 
les ministres de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, et de l’Economie 
de la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
respectivement Kamel Baddari 
et Yacine El-Mahdi Oualid, 
en présence du wali de Tipasa 
Aboubakr Seddik Boucetta.
Le complexe est un pavillon 
administratif sis au Centre 
universitaire de Tipasa, qui fait 
office de siège des entreprises 
innovantes portant le label de 
start- up, activant au niveau 
de six universités du pays, 
spécialisées dans les domaines 
techniques, des sciences exactes 
et de la technologie.
Il s’agit des universités des 
sciences et de la technologie 
Houari Boumediene de Bab 
Ezzouar (Alger), de Blida, 
Khemis Miliana, Ain Defla, 
Boumerdes, et Médéa et le 
Centre universitaire de Tipasa, 
qui abriteront chacune le siège 

de ce complexe pour une durée 
d’une année renouvelable, selon 
les précisions du ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique.
Ajoutant que ce premier projet 
de regroupement des start-
up, à l’échelle nationale, “sera 
progressivement généralisé 
au reste des universités 
nationales”, M. Baddari a 
souligné son inscription au titre 
de la “consécration de l’une des 
plus importantes missions des 
établissements universitaires”, à 
savoir, assurer un “espace et un 
climat propice à l’innovation, 
la créativité et la création de la 
valeur ajoutée”, a-t-il indiqué.
“Ces espaces vont accueillir 
des étudiants récipiendaires du 
label start-up et de brevets de 
création”, a précisé le ministre.
“L’université se doit d’être la 
locomotive du développement 
local et national. La réunion 
de quatre (4) facteurs 
fondamentaux, la recherche 
scientifique, l’innovation, le 
développement économique 
et la création d’emplois font 
d’elle une université dotée 

d’une visibilité, d’une audience 
et d’une place respectable aux 
plans régional et international”, 
a-t-il estimé, par ailleurs.
A son tour, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises a souligné 
“l’importance” de ce type 
d’espaces dédiés à l’accueil 
des projets innovants de jeunes 
“créatifs et ambitieux”.
“Ce projet est le fruit d’une 
coopération avec le secteur de 
l’enseignement supérieur visant 

à permettre au plus grand nombre 
possible de jeunes innovants à 
intégrer davantage le monde des 
start-up et de l’entrepreneuriat, 
considérant que l’université est 
une pépinière de découverte des 
compétences. Elle consacre la 
nouvelle vision visant à relever 
le nombre des start-up créées par 
les diplômés universitaires”, a-t-
il observé.
Cette “nouvelle vision vise, 
également, à inciter les diplômés 
universitaires à intégrer 
davantage le monde des start-

up et de l’entrepreneuriat”, a 
ajouté le ministre. Les diplômés 
universitaires représentent un 
taux de 25% des promoteurs 
de start-up et d’entreprises 
réalisées. Un chiffre jugé 
“faible” par le ministre, qui a 
appelé à son relèvement.
M. Yacine El-Mahdi Oualid 
a, aussi, souligné les efforts 
consentis par ses services, en 
coordination avec le ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
pour “encourager” la jeunesse 
innovante à obtenir un brevet 
d’innovation ou les droits de 
propriété.
Il a, à ce titre, appelé les patrons 
des entreprises économiques 
privées et publiques à “soutenir 
la recherche scientifique et le 
développement technologique”, 
soulignant que la nouvelle loi de 
finances englobe de nouvelles 
mesures et dispositions 
incitatives relatives à la réduction 
des impôts en cas de création 
d’organismes et de services de 
recherche scientifique au niveau 
des entreprises.
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Une commission sectorielle permanente de la recherche 
scientifique et du développement technologique

L’EDUCATION NATIONALE

Le manuel scolaire numérique entrera 
en vigueur dans les prochains jours

Généralisation de la politique “zéro papier” au niveau 
des établissements d’enseignement supérieur

La commission sectorielle 
permanente de la 
recherche scientifique 

et du développement 
technologique chargée de la 
mise place de la politique de 
recherche scientifique a été 
installée samedi à Alger.
La cérémonie d’installation 
a été présidée par les 
ministres de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari 
et de l’Economie de la 
connaissance, des start-up et 
des micro-entreprises, Yacine 
El Mahdi Oualid.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Baddari 
a souligné que l’objectif de 
création de cette commission 

est “d’apporter le meilleur 
à la recherche scientifique 
et au développement 
technologique”, à travers le 
développement de trois axes 
stratégiques consistant en 
“l’élaboration d’un agenda 
scientifique jusqu’à 2024”.

Il s’agit également de 
permettre à “l’Algérie 
d’occuper une place 
prépondérante dans le domaine 
de la recherche scientifique 
et du développement 
technologique”, outre 
“l’instauration d’une gestion 

fluide et d’une base de 
recherche importante”.
Le ministre a affirmé, en outre, 
la nécessité de “valoriser 
les résultats de la recherche 
scientifique et de faire de 
l’Université une locomotive du 
développement économique 
au niveau national et local”, 
préconisant de “définir les 
priorités” de la recherche 
scientifique pour relever “les 
défis”.
Il a ajouté que des mémoires 
de fin d’études seront orientés 
vers des thèmes relatifs à 
la création de start-up et 
un accompagnement sera 
assuré aux étudiants en fin 
de cycle, qui se verront 
attribuer “la médaille de la 

start-up et un budget pour 
démarrer leurs projets par le 
ministère l’Economie de la 
connaissance”. “Des espaces 
seront également réservés 
au sein des établissements 
universitaires à la production”, 
a-t-il fait savoir.
Pour sa part, M. Yacine El 
Mahdi a appelé “à la nécessité 
d’encourager l’affluence des 
universitaires vers l’activité 
entrepreneuriale”, annonçant 
“des avantages fiscaux” en 
faveur des entreprises qui 
s’intéressent à la recherche 
scientifique.
Il a réitéré, dans ce contexte, 
l’importance “d’encourager 
les étudiants à créer des start-
up”.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed, 

a indiqué samedi à Alger que 
le manuel scolaire numérique 
entrera en vigueur dans les 
prochains jours, appelant 
à faciliter son acquisition 
par les parents d’élèves, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
Présidant une conférence des 
cadres de l’Administration 
centrale et des directeurs 
de l’Education, tenue par 
visioconférence, M. Belabed 
a affirmé que le manuel 
scolaire numérique “entrera 
en vigueur dans les prochains 
jours”, soulignant la nécessité 

de faciliter son acquisition 
par les parents d’élèves.
Concernant l’utilisation 
de la deuxième copie des 
manuels scolaires dans le 
cadre des efforts visant à 
alléger le poids du cartable, 
le ministre a ordonné 
l’organisation de campagnes 
d’inspection pour “vérifier 
que les cartables des élèves 
des niveaux d’enseignement 
concernés par l’allègement 
ne contiennent pas de livres 
scolaires” et “présenter un 
état statistique de l’opération 
le week-end prochain”.
Le premier responsable du 
secteur a également donné 
des instructions afin que 

toutes les écoles primaires 
soient dotées de cantines 
scolaires, en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la réunion 
du Conseil des ministres, 

tenue le 23 octobre 2022, et 
ce, en coordination avec le 
ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
faisant état de “la couverture 
de plus de 95% des écoles 

primaires à l’échelle 
nationale”.
Le ministre a, par ailleurs, 
insisté sur la mise en œuvre 
des conclusions de la 
Conférence nationale, tenue 
le 27 octobre dernier, pour 
atteindre les objectifs tracés 
et préparer la prochaine 
rentrée scolaire.
Concernant le programme 
de commémoration du 
68e anniversaire du 
déclenchement de la 
Révolution de libération, le 
ministre a ordonné sa mise en 
œuvre du 6 au 10 novembre 
vu que les élèves étaient 
en vacances (27 octobre-6 
novembre).

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a instruit les 
présidents des conférences 
régionales des universités et les 
directeurs des établissements 
de l’enseignement supérieur 
de renoncer définitivement à 
l’utilisation du papier dans la 
publication, publicités et affiches 
et de les remplacer par des 
publicités numériques, a indiqué, 
mercredi, un communiqué du 
ministère.
“Dans le cadre de la démarche 
de numérisation du secteur 
et des différentes opérations 

en milieu universitaire et de 
généralisation de la politique 
du zéro papier, les services du 
ministère ont adressé une note 

aux présidents des conférences 
régionales des universités, 
en liaison avec les directeurs 
d’établissements d’enseignement 

supérieur, pour les appeler 
à renoncer définitivement à 
l’utilisation du papier dans la 
publication, les publicités et 
les affiches, notamment dans 
les établissements à caractère 
pédagogique, en raison du paysage 
défiguré de certains espaces 
universitaires, et les impressions 
négatives sur les usagers, et à les 
remplacer exclusivement par des 
publicités numériques via les sites 
électroniques des établissements 
d’enseignement supérieur, 
leurs différents comptes sur les 
réseaux sociaux et le courrier 
électronique”, selon la même 
source.

“Cette opération est l’un des 
critères d’évaluation de ces 
établissements et du niveau de 
leur contribution à la transition 
numérique, qui constitue l’un des 
objectifs stratégiques du secteur”, 
a ajouté le communiqué.
Le ministère a souligné que 
“l’engagement en faveur de 
l’édition numérique aboutira 
inévitablement à la rationalisation 
des dépenses et à la réduction des 
coûts, d’autant que l’abandon de 
l’édition papier aura des effets 
positifs sur l’environnement 
au niveau des complexes 
universitaires”, précise le 
communiqué.
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La promotion de la destination Algérie parmi 
les principaux objectifs du programme du secteur 

du tourisme

Zaghdar prend part lundi 
à Niamey à la réunion 
des ministres africains 

de l’Industrie

La CNL tiendra 
incessamment 

une AG extraordinaire

CGEA :
Mme Neghza reçue 

à Genève par le DG du BIT

Le 1er Salon national de 
l’industrie du savon à partir 
de dimanche à Mostaganem

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi, a affirmé que 

le programme du secteur vise 
à promouvoir la destination 
Algérie et à relancer le plan 
qualité tourisme Algérie (PQTA) 
en améliorant la qualité de la 
formation, a indiqué, dimanche, 
un communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
Présentant un exposé devant la 
commission des finances et du 
budget de l’APN, le ministre a 
indiqué que le programme relatif 
au tourisme visait essentiellement 

à “améliorer la qualité de l’activité 
touristique au profit des citoyens, 
et ce, à travers la promotion 
de la destination Algérie dans 
l’objectif de drainer 3 millions de 
touristes et la relance du PQTA 
pour parvenir à 600 adhérents, 
en améliorant la qualité de la 
formation, en renforçant le parc 
hôtelier et en diversifiant les 
offres”.
Concernant l’artisanat, le secteur 
tend à “protéger les produits 
artisanaux, à valoriser le legs 
artisanal national et à promouvoir 
les métiers traditionnels”, a-t-il 

souligné le ministre.
M. Hamadi a affirmé que son 
département tend par ailleurs 
à la promotion de la ressource 
humaine, la numérisation du 
secteur et à la modernisation 
des méthodes de gestion 
administrative, et accorde un 
intérêt particulier à la formation 
pour développer la compétitivité 
des entreprises économiques 
activant dans le secteur du 
tourisme.
Lors de la séance de débat, les 
membres de la commission ont 
abordé plusieurs questions, dont 

essentiellement “ le problème 
du foncier touristique, la 
réhabilitation des établissements 
de formation dans le secteur du 
tourisme, la commercialisation 
des produits d’artisanat 

et leur développement, la 
modernisation du secteur du 
tourisme et l’adoption des normes 
internationales dans la mise à 
niveau des infrastructures de 
tourisme”.
Les députés ont proposé “la 
création d’une chaîne de 
télévision dédiée à la promotion 
touristique et au patrimoine 
matériel et immatériel de notre 
pays et à la réalisation de projets 
cinématographiques, pour faire 
connaître les villes historiques 
et drainer les touristes et les 
investisseurs étrangers”.

Le ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zaghdar prendra part lundi à 
Niamey (Niger), à la réunion des 

ministres de l’Union africaine (UA) en 
charge de l’industrie et du développement 
industriel qui sera consacrée à l’examen 
du dossier de l’industrialisation et de la 
diversification économique de l’Afrique, 
indique dimanche un communiqué du 

ministère.
Cette réunion interministérielle intervient 
en prélude du Sommet de l’UA, prévu 
en novembre au Niger, sous le slogan 
“industrialiser l’Afrique: un engagement 
renouvelé pour une industrialisation et 
une diversification économique inclusives 
et durables”, précise le communiqué.

La Caisse nationale 
du logement (CNL) 
tiendra “incessamment” 

une Assemblée générale 
extraordinaire pour l’adoption 
définitive des nouveaux statuts qui 
consacrent sa transformation en 
Banque, indique un communiqué 
du ministère des Finances.
“Suite à la décision prise par 
le Conseil de la monnaie et du 
crédit, au cours de sa réunion du 
2 novembre 2022, par laquelle 
il a autorisé la constitution de la 
Banque nationale de l’habitat 
(BNH), une assemblée générale 
extraordinaire sera tenue, 

incessamment, pour l’adoption 
définitive des nouveaux statuts de 
la Caisse nationale du logement 
Société par actions (CNL Spa) qui 
consacrent sa transformation en 
Banque”, précise la même source.
En outre, le conseil 
d’administration de la BNH 
“se réunira pour adopter le plan 
d’action portant notamment sur 
la mise en place de l’organisation, 
des procédures de gestion et 
du système d’information ainsi 
que l’aménagement en agences 
bancaires des structures de l’ex.
CNL”, ajoute-t-on dans le même 
texte.

La présidente de la Confédération 
générale des entreprises algériennes 
(CGEA), Saida Neghza a été 

reçue par le Directeur général du Bureau 
international du Travail (BIT), Gilbert F. 
Houngbo, à l’occasion de sa participation 
aux travaux du Conseil d’administration 
de l’Organisation internationale du travail 
(OIT) à Genève (Suisse), a indiqué 
dimanche un communiqué de la CGEA.
Les deux parties ont évoqué, lors de cette 
rencontre, l’avenir du travail dans un 
contexte de nouveaux défis et les voies 
de coopération en vue de soutenir le 
développement économique en Afrique 
notamment en Algérie, selon la même 
source.
Mme Neghza s’est également entretenue 
avec le Directeur général de l’Organisation 
arabe du travail (OAT), Dr Fayez Ali Al-
Mutairi, autour des résultats du Sommet 
arabe tenu à Alger les 1er et 2 novembre, 
notamment ceux relatifs au volet 

économique.
Dans ce cadre, M. Al-Mutairi s’est dit 
optimiste quant au volume des échanges 
et au niveau de coopération économique 
à l’intérieur de la région arabe, exprimant 
sa disponibilité à contribuer dans la 
réactivation de la Grande zone arabe 
de libre-échange (GZALE) et dans le 
processus d’établissement de l’Union 
douanière arabe (UDA).
Un projet d’organisation a été annoncé, 
d’un forum économique en Algérie dans 
les plus brefs délais visant à créer des 
emplois aux jeunes, selon le communiqué.

Le premier Salon national 
de l’industrie du savon et 
des produits cosmétiques 

traditionnels sera organisé 
dimanche à Mostaganem, a-t-on 
appris des organisateurs.
Organisé par la chambre de wilaya 
de l’artisanat et des métiers en 
coordination avec l’Université 
“Abdelhamid Ibn Badis” de 
Mostaganem et la Direction locale 
du Tourisme et de l’artisanat, 
le premier Salon national de 
l’industrie du savon et des produits 
cosmétiques traditionnels verra 
la participation d’environ 20 
exposants de 11 wilayas.

Le salon, organisé dans le cadre de 
la Journée nationale de l’artisan, 
célébrée le 9 novembre sous le 
slogan “artisanat: un patrimoine 
existant et une ressource 
permanente”, vise à encourager la 
créativité dans le domaine de la 
fabrication du savon et des produits 
de beauté et de développer la 
performance et le savoir-faire des 
artisans, a ajouté la même source.
En plus de l’exposition, le 
programme de cet événement 
de quatre jours, prévu à la 
Bibliothèque centrale de 
l’Université et au complexe floral 
des Sablettes, comprend plusieurs 

activités et ateliers visant à créer 
une valeur ajoutée dans ce domaine 
et à inciter les artisans à développer 
et commercialiser leurs produits 
selon les besoins.
Parallèlement, la Chambre de 
wilaya des métiers et de l’artisanat a 
récemment annoncé, dans le cadre 
de l’Ecole des métiers, plusieurs 
formations liées à la fabrication de 
matériel d’entretien, au stylisme, 
au prêt-à-porter, à la cuisine 
traditionnelle et à la fabrication 
de tapis, ainsi qu’un grand prix 
de la coiffure et l’esthétique, qui 
se tiendra du 7 au 9 novembre en 
cours, indique-t-on.
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ANNABA / Commerce 
Le pain ordinaire se fait rare dans les boulangeries

Les citoyens face au diktat des boulangers

Nous remarquons, ces 
derniers jours qu’il est 
devenu rare de trouver 

des  boulangeries qui fabriquent 
le pain ordinaire de 10DA, celui-
ci est fréquemment absent des 
étals. Les boulangers offrent à la 
clientèle que  du pain amélioré 
dont le prix est fixé à 15DA.
Le recours de plus en plus 
à la vente du pain amélioré, 
principalement du pain de 
semoule ou du pain parsemé aux 
graines de sésame, a fini par venir 
à bout du pain dit ordinaire. Dans 
la majorité des boulangeries, le 
pain ordinaire qui était cédé à 

raison de 10 dinars a, en effet, 
complètement disparu des 
étals. Ceux qui le proposent 
encore à leurs clients, ne le font, 
généralement, que durant des 
tranches horaires limitées, très 
tôt le matin. Le reste du temps, 
on vous propose principalement 
du pain de semoule à 20 dinars 
la baguette, ou du pain dit 
amélioré, vendu à 15 dinars. De 
quoi éroder davantage le pouvoir 
d’achat du simple citoyen, 
loin d’être convaincus par les 
arguments des boulangers, les 
citoyens dénoncent ces pratiques 
illégales, comme celle d’imposer 
aux clients  l’achat de pain plus 
cher. Selon quelques boulangers, 

la production du pain ordinaire  
est subordonnée à la disponibilité 
de la farine qui a connu une 
augmentation passant de moins 
de 2.000 DA le quintal à 3 000 
DA” le quintal. 
Expliquant cet état de fait, 
le président de l’Association 
algérienne de protection et 
d’orientation du consommateur et 
de son environnement (APOCE), 
le Dr Mustapha Zebdi, pointe du 
doigt les grossistes de blé tendre 
et les accuse d’être à l’origine 
de cette pénurie. Le président de 
l’APOCE affirme que certains 
minotiers exigent des boulangers 
de payer plus pour disposer de 
leur quota de farine.

ANNABA / Economie 
La nouvelle loi sur l’investissement permettra une avancée 

prometteuse pour un développement durable

Les participants à la 
conférence de presse sur 
l'investissement organisée, 

samedi passé, à Annaba, en 
présence du wali Beerimi Djamel 
Eddine, ont affirmé que "la 
nouvelle loi sur l'investissement 
va permettre une avancée 
prometteuse pour la réalisation 
d'un développement intégré et 
durable en Algérie".
Au cours de cette rencontre 
organisée par la   CAPC, les 
participants ont affirmé que  les 
dispositions de la nouvelle loi sur 
les investissements se traduiront 
par une volonté forte de booster 

les affaires et créer un climat 
qui stimulera  l'investissement 
et offrira des garanties qui vont 
instaurer la confiance entre les 
différents partenaires et acteurs 
impliqués dans l'investissement.
Dans ce contexte, la directrice 
générale de la promotion des 
investissements au niveau du  
ministère de l'Industrie, Jawhar 
Hadi, a souligné dans son 
intervention que « la nouvelle 
loi sur les investissements, pour 
laquelle des décrets exécutifs ont 
été pris dans des délais record, 
représente un cadre juridique pour 
attirer les investisseurs et leur 
apporter les garanties nécessaires 

à l'investissement et créer une 
dynamique de développement 
intégrée et homogène aux 
niveaux local et national, et 
d’ajouter que "la nouvelle loi 
sur les investissements découle 
d'une vision intégrée de la loi 
sur le développement basée 
sur l'attraction des énergies 
et des qualifications et leur 
intégration dans l'action de 
développement local et national 
à travers l'entrepreneuriat et 
l'investissement pour créer de la 
richesse et développer et mettre à 
niveau les activités".
Madame Hadi a également passé 
en revue les dispositions générales 

relatives à la nouvelle loi sur les 
investissements et les aspects liés 
aux mesures incitatives incluses 
dans la nouvelle loi, ainsi que 
les garanties qu'elle offre aux 
investisseurs, en plus du cadre 
institutionnel et des conditions 
spécifiques pour bénéficier des 
avantages.
Les participants à cette rencontre 
ont suivi les interventions qui 
ont traité des aspects liés à la 
promotion des exportations et au 
cadre juridique de l'investissement 
en plus de « l'investissement et 
le développement local » et « 
la jeunesse et les opportunités 
d'investissement ».

Au cours de la discussion, les 
participants ont mis l'accent 
sur la nécessité d'encourager 
l'entrepreneuriat comme moyen 
d'absorber le chômage et de 
valoriser les énergies des jeunes, 
en plus d'investir dans les activités 
numériques et de créer un climat 
des affaires qui encourage 
l'investissement et attire les 
qualifications algériennes à 
l'étranger.
Cette rencontre s'est tenue dans 
l'un des hôtels d'Annaba pour 
présenter la nouvelle loi sur 
les investissements, et elle a 
vu la participation de cadres et 
d'opérateurs économiques de 
plusieurs Etats de l'est du pays.

Sara.Y

S.F  / photos: Merati 
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Bilan mensuel: 
Plus de 1800 appels d’urgence réceptionnés durant le mois d’octobre

ANNABA / CONTREFAÇON DE BILLETS DE BANQUE

Arrestation de 03 jeunes faussaires impliqués dans l’émission 
de faux billets de banque et leur mise en circulation

ANNABA / LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ

 Opération combinée ‘’Coup de poing’’ sureté 
de wilaya et gendarmerie nationale

Les services de sûreté 
de wilaya d’Annaba 
ont reçu pas moins de 

1.811 appels téléphoniques 
de citoyens au cours du 
mois de d’octobre dernier, 
via le numéro vert (15-48), 
le numéro d’urgence (17) 
et le numéro des groupes 
vulnérables (104). Ces 
appels concernaient des 

sollicitations pour une aide, 
d’assistance, d’information 
et d’orientation, en plus des 
déclarations d’accidents de 
la circulation, et des appels 
pour signaler divers délits, 
notamment des vols. Tous 
les appels ont été pris en 
charge, en coordination avec 
les services opérationnels 
qui mettent en œuvre les 

interventions dès réception 
des signalements, en prenant 
en compte les préoccupations 
des citoyens, en leur apportant 

assistance et en les orientant. 
Il a été ajouté que ces chiffres 
reflètent l’étendue de la 
coopération des citoyens avec 
les services de la police d’une 
part, ainsi que la culture du 
signalement d’autre part vu 
l’importance que revêt ce 
genre de coopération afin 
d’œuvrer et de préserver la 
quiétude des citoyens, qui est 

considéré comme le maillon 
important de l’équation de la 
sécurité. Ainsi, les citoyens, 
pour demander une assistance 
en vue d’une intervention, en 
signalant des agressions ou 
divers délits, doivent recourir 
à ces numéros verts de 
téléphone, le 1548, celui des 
urgences (17), et des groupes 
vulnérables (104).

La semaine dernière, le 
tribunal correctionnel 
de première instance 

près du Conseil judiciaire 
d’Annaba a condamné deux 
jeunes hommes, âgés de 36 
et 39 ans, à une peine de 
6 années de prison ferme, 
après leur implication dans 
l’affaire de contribution à la 
distribution et à l’émission de 
faux billets. Les deux mis en 
cause, qui ont comparu devant 
le tribunal, ont nié, tout en 
écoutant leurs déclarations, 
sur tous les faits qui leur 
étaient reprochés, avant que le 
représentant du droit public ne 
propose une lourde peine de 
20 ans de prison. Le tribunal 
a prononcé à leur encontre 

la peine précitée, outre la 
condamnation par contumace 
du troisième  qui est en fuite, 
le nommé « B.S. A ». d’une 
peine de 20 ans, exécutoire par 
contumace.
Les faits de cette affaire  
remontent au  28 janvier 

dernier, lorsque plusieurs 
commerçants ont déposé 
une plainte au niveau des 
arrondissements, lesquels  ont 
tous mordu à l’hameçon. Ce 
gens circulent avec de faux 
billets de 2000 DA, comme ce 
fut le cas à la  rue Bouzered 

Hocine, où soit disant un 
client recherchait une petite 
bouteille d’eau et un paquet de 
cigarettes, tendant un billet de 
2000 DA. Après que le client 
eut quitté les lieux, le buraliste a 
eu des doutes sur l’authenticité 
du billet réceptionné, ce 
dernier connaitra l’identité 
du faussaire grâce à la vidéo 
installée dans la boutique. 
La victime a ajouté qu’il 
avait reçu, il y a environ cinq 
jours, la visite d’une fille qu’il 
connaissait, en raison de sa 
fréquentation de la boutique, 
située près de l’école dans 
laquelle elle étudie. La fille lui 
remis  un billet de 2000 DA 
dans le but d’acheter quelques 
produits. C’est ainsi que 
plusieurs autres commerçants 
sont tombé dans le piège de 

ces faussaires.
Les services compétents de 
la sécurité ont ouvert des 
enquêtes approfondies sur 
l’affaire avant de recevoir 
des informations concernant 
l’émission et la circulation de 
faux billets et de les mettre 
en circulation au centre-
ville  d’Annaba.  Les mêmes   
services  ont réussi à identifier 
les auteurs “S.A.” et “S.H”, qui 
se sont avérés avoir contribué 
au processus de distribution 
et d’imitation des billets lors 
de leur mise en circulation 
dans le centre-ville, alors 
que les enquêtes de sécurité 
ont révélé que le principal 
auteur de l’affaire est l’ancien 
prénommé “PSA”. 29 ans, qui 
est recherché actuellement.

La direction de sûreté 
de wilaya et  le 
groupement de la 

gendarmerie nationale 
d’Annaba ont coordonné 
leurs moyens matériels et 
humains pour organiser une 
vaste opération ‘’Coup-
de-poing’’,  avant-hier,  
visant plusieurs quartiers 
de la wilaya, dans le but 
de traquer les noyaux durs 
de la criminalité sévissant 
dans cette wilaya,  au 
niveau des lieux connus 

pour la survenance 
d’actes répréhensibles à la 
délinquance, le trafic de 
drogue,  agression et vols de 

tout genre.  Cette opération 
qui entre également dans 
le cadre  de la sécurité des 
citoyens dans leurs vies et 

la protection de leurs biens, 
s’inscrit dans la continuité 
des opérations conjointes des 
deux corps de sécurité. Selon 

des éléments des services 
de sécurité ayant pris part à 
cette opération, c’est surtout 
l’aspect psychologique et 
persuasif qui devait primer 
par rapport aux autres 
objectifs opérationnels. Il 
y a lieu d ábord de garantir 
l’une des conditions les 
plus élémentaires, à savoir 
la sécurité des biens et des 
personnes. Et c’est dans ce 
sillage assurément que cette 
opération, mise en œuvre par 
la Gendarmerie nationale et 
la Sûreté nationale trouve 
son écho.

Imen.B

S.F

Imen.B
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Malgré la réparation de 
la fuite d’eau par les 
services des eaux que 

les passants ont pu constater, 
au niveau de la rue Emir 
Abdelkader,  voilà que cette 
même fuite refait surface  avec 
une quantité importante d’eau 
qui se déverse dans la nature 

au niveau de la rue en question, 
ajoutant son lot de désagréments 
et endommageant davantage 
la chaussée déjà détériorée. 
Les habitants et les commerces 
à proximité contrariés 
s’interrogent sur l’origine de 
ces fuites récurrentes et surtout 
sur le retard mis à chaque fois 
pour intervenir. L’eau est ainsi 

gaspillée à outrance pendant 
que les populations de plusieurs 
communes souffrent de son 
absence dans leurs robinets. 
D’après notre interlocuteur, les 
pertes d’eau étaient importantes 
et nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent 
ces retards  de réparation. 
Cette situation, ajoutera notre 

interlocuteur, a même fait 
craindre la survenance d’une 
éventuelle contamination et 
l’apparition de maladies à 
transmission hydrique. Les 
usagers de cette rue ainsi 
que les habitants en question 
renouvellent leur appel afin 
que les responsables concernés 
réagissent avec promptitude 

pour mettre  un terme final à 
cette fuite qui se  renouvelle à la 
moindre distribution d’eau.

ANNABA / GASPILLAGE

Une fuite d’eau potable à la rue Emir Abdelkader 
qui s’éternise 

Imen.B

Le commerce informel à 
la commune d’El Hadjar 
est de retour en force.  

En effet,  l’informel urbain 
semble déranger et troubler 
l’ordre public établi des 
citoyens de  la ville. Souvent 
synonyme d’illégalité et source 
de tensions entre les usagers 
de la ville, ces petits vendeurs 
à la sauvette sont versés 

dans le commerce des fruits, 
des légumes, d’habillement, 
cosmétiques et accessoires de 
cuisine. On les remarque à 
chaque coin de rue, exposant 
leurs marchandises sur des 
étals de fortune et occupant 
des espaces publics. Ainsi, 
la circulation automobile 
au niveau de ces rues est 
complètement perturbée, avec 
tous les dangers que cela 

entraîne pour les piétons. Par 
ailleurs, les commerçants 
légaux se plaignent aussi de 
cette situation, qui les pénalise 
en créant une concurrence 
déloyale, car, selon eux, ces 
vendeurs illicites ne payent 
pas d’impôts, et ils proposent 
toujours des produits bas de 
gamme ou contrefaits.
“Nous souhaitons en tant que 
citoyens et consommateurs, 

que la wilaya mette fin à la 
situation désolante de ce 
marché de fruits et légumes, 
marquée par un manque criard 
d’hygiène et de respect des 
normes de commercialisation 
de produits maraichers de large 
consommation”, expriment des 
citoyens.  En dépit des requêtes 
adressées aux autorités locales 
et aux services de sécurité, les 
vendeurs illicites continuent 

de faire la pluie et le beau 
temps sur les places publiques.

ANNABA / COMMERCE ILLÉGAL

Prolifération du commerce informel à El Hadjar
Sara.Y

Plusieurs opérations de 
développement sont en 
cours de réalisation à 

travers des zones d’ombre dans 
la daïra d’El-Hadjira, dans le 
cadre des efforts menés pour 
améliorer le cadre de vie et 
répondre aux attentes de la 
population, a-t-on appris, hier 
dimanche, des services de la 
wilaya de Touggourt, selon 

APS.
Il s’agit, entre autres, de projets 
de désenclavement portant 
notamment sur la jonction 
entre la localité d’El-Kodissi à 
la route nationale (RN-3) et la 
réalisation d’une nouvelle voie 
reliant la zone de Dzioua à celle 
de Midour sur 20 kilomètres, 
a-t-on précisé.
Dans le même sillage, une 

opération de réhabilitation et de 
remise en état de la route reliant 
Chegga à El-Kodessi sur une 
distance de 25 km, accompagnée 
de travaux d’aménagement 
du réseau routier en milieu 
urbain, y compris le revêtement 
des trottoirs et l’installation 
de l’éclairage public, ont été 
retenus aussi en faveur de cette 
région, a-t-on ajouté.

Pour améliorer 
l’approvisionnement en eau 
potable, des travaux sont 
en cours de réalisation d’un 
château d’eau d’une capacité de 
500 m3, l’équipement en kilts 
solaire d’un puits dans la localité 
de Midour, la rénovation du 
réseau d’AEP sur 4.000 mètres 
linéaires (ML) à El-Kodessi, 
ainsi que le renforcement du 

réseau d’assainissement, sur 
1.700 ML, au village de Taïbine.
Ce programme de 
développement comprend 
également la réalisation 
d’une salle de soins sur une 
surface de 172 m2 à Dzioua, 
qui contribuera, une fois 
opérationnelle avant la fin 
2022, au renforcement de la 
couverture sanitaire.

TOUGGOURT

Des projets de développement au profit des zones 
d’ombre à El-Hadjira

La superficie forestière 
ravagée par les incendies 
l’été dernier a connu une 

augmentation “sensible” dans 
la wilaya de Constantine, par 
rapport à l’année précédente, 
a appris l’APS, hier dimanche,  
auprès des services de la 
Conservation des forêts.
La surface détruite par ce 
phénomène parfois jugé 
criminel, a doublé au titre de 
l’été dernier, par rapport à 
la même période de l’année 
2021, passant de 734,5 hectares 
à 1.576,5 hectares signalés 
entre début des mois de juin 
et octobre 2022, a révélé le 
chargé de l’information et 
de la communication à la 

Conservation des forets, Ali 
Zegrour.
En dépit de la mise œuvre 
d’un dispositif “spécial” 
anti-incendie des forêts et 
l’organisation régulière de 
campagnes et de caravanes 
de sensibilisation et de 
vulgarisation sur les méthodes 
de lutte contre ce phénomène 
et son impact négatif sur 
l’économie nationale, 
organisées avec les différents 
partenaires dont le corps de la 
protection civile, le nombre 
de superficies incendiées reste 
en “nette hausse, ces dernières 
années”, a-t-il déploré.
Zegrour a indiqué que le 
couvert forestier parti en 

fumée pendant cette période 
est constitué de 464,75 hectares 
de forêts, de 1.024,25 hectares 
de broussailles ainsi que 87,5 
hectares de maquis, faisant 
savoir que le plus grand nombre 
de superficies endommagées 
a été recensé dans les sites 
forestiers de Draâ Naga dans la 
commune d’El Khroub et à celui 
d’El Hedadj dans la Commune 
de Ben Badis, au Sud-Ouest 
de la wilaya de Constantine, 
en plus de la foret de Djebal 
Ouahch, au chef- lieu de wilaya.
L’été 2021, pas moins de 651 
hectares sur la surface dévastée 
par les incendies représentaient 
les broussailles, tandis que la 
superficie des maquis ayant 

été affectée par ce même 
phénomène avait atteint 83,5 
hectares, selon les dernières 
statistiques établies par les 
responsables de la Conservation 
des forets.
Le représentant local a rappelé 
que “toutes les mesures avaient 
été prises pour faire face aux 
éventuels feux particulièrement 
les incendies de forêts pouvant 
se déclarer à travers les 
différents coins de la wilaya de 
Constantine”, et ce, à travers la 
mobilisation, pour la première 
fois, d’une colonne mobile 
qui compte 24 agents réservés 
aux premières interventions, 
ainsi que d’importants 
moyens, à savoir 8 véhicules 

d’intervention d’urgence 
équipés des moyens nécessaires 
et l’installation de 23 comités 
de riverains notamment dans les 
zones forestières à risque.
Le plan d’intervention établi 
pour cette année, a-t-il ajouté, 
a consisté aussi en l’installation 
de 7 postes de contrôle, dotés 
de matériels de communication 
moderne et la mobilisation de 
5 brigades mobiles constituées 
d’agents forestiers, dont des 
saisonniers.
Pour rappel, la wilaya de 
Constantine compte un 
patrimoine forestier couvrant 
plus de 29.000 hectares parmi 
sa superficie utile estimée à 
125.010 hectares.

CONSTANTINE

Hausse de la superficie forestière ravagée par les 
incendies l’été dernier



Ouverture de la COP27 : 

l’urgence climatique percutée par la guerre et les crises

INFLATION :

 Bruno le Maire assure, étude à l’appui, qu’il n’y a pas de
 « profiteurs » dans le secteur alimentaire

Plus de 40 000 
participants de 196 
pays sont attendus 

pour la 27ᵉ conférence 
mondiale sur le climat, qui se 
tient du 6 au 18 novembre à 
Charm El-Cheikh en Egypte. 
Alors que l’action climatique 
n’a jamais été aussi urgente, 
le contexte géopolitique 
tendu menace de la reléguer 
au second plan. 
C’est un cruel paradoxe. 
Jamais l’action climatique 
n’aura été si urgente 
qu’après cet été de 
catastrophes en cascade. La 
crise climatique a frappé 
toutes les régions du monde, 
entraînant souffrances, 
désolation et dégâts, qu’il 
s’agisse du Pakistan ravagé 
par les eaux, de la Corne 
de l’Afrique menacée de 
famine par la sécheresse, de 
la Chine confrontée à la pire 
canicule de son histoire ou 
de l’Europe qui enregistre 
son été le plus chaud et le 
plus sec.
Dans le même temps, jamais 
le contexte géopolitique 

n’aura été aussi tendu, 
reléguant la bataille pour 
le climat au second plan. 
Tandis que les crises 
énergétique, alimentaire, 
de l’inflation et de la dette 
mettent sous pression des 
pays déjà aux prises avec 
avec les conséquences de la 
pandémie due au Covid-19, 
la guerre en Ukraine 
ébranle le multilatéralisme 
et favorise le recours aux 
énergies fossiles, principale 

cause du réchauffement.
C’est dans ce contexte de 
multiples soubresauts que 
se tiendra la 27econférence 
des Nations unies sur le 
climat (COP27), du 6 au 
18 novembre, à Charm El-
Cheikh, en Egypte. Plus de 40 
000 participants de 196 pays 
– dirigeants, négociateurs et 
société civile – sont attendus 
dans la station balnéaire 
nichée entre le désert de la 
péninsule du Sinaï et la mer 

Rouge. Cette COP, présentée 
par la présidence égyptienne 
comme celle « de la mise en 
œuvre », du « passage des 
promesses aux actes », devra 
tenter de faire progresser la 
lutte contre le dérèglement 
climatique ou, à défaut, 
éviter qu’elle ne recule.
Une COP de transition
Avinash Persaud, envoyé 
spécial pour la première 
ministre de la Barbade, Mia 
Mottley, résume cet étrange 
état d’esprit à l’ouverture 
d’une grand-messe dont 
les attentes sont à la fois « 
élevées et faibles ». « Il y a 
un mélange d’ambition et de 
fatalisme », relève-t-il. Un 
chemin d’autant plus difficile 
à tracer que cette conférence 
est vue par certains 
observateurs comme une 
COP de transition. Un point 
de passage entre la COP26 
de Glasgow (Ecosse), qui 
s’est tenue l’an dernier et 
fut la plus importante depuis 
l’accord de Paris, en 2015, 
et la COP28, qui aura lieu à 
Dubaï (Emirats arabes unis) 

l’an prochain et s’annonce 
déjà comme cruciale, car 
l’occasion du premier 
bilan mondial des efforts 
climatiques des pays.
« Chaque COP successive 
représente une opportunité 
que l’humanité ne peut se 
permettre de manquer », 
plaide Sameh Choukry, 
le président de la COP27 
et ministre des affaires 
étrangères égyptien, dans 
une lettre adressée aux 
participants, le 1er novembre. 
Cette conférence offre « 
une occasion unique au 
monde de se rassembler, de 
réparer le multilatéralisme, 
de rétablir la confiance 
et de s’unir au plus haut 
niveau politique pour 
faire face au changement 
climatique », poursuit-il. « 
Cette crise existentielle doit 
être de nouveau la priorité 
fondamentale de l’action 
politique dans le monde », 
appelle le secrétaire général 
des Nations unies, Antonio 
Guterres, dans un entretien 
au Monde.

A lors que l’inflation des 
produits alimentaires 
s’est approchée des 

12 % sur un an en octobre 
selon l’Insee, le ministre de 
l’économie avait demandé une 
étude à l’inspection générale 
des finances. Celle-ci confirme 
les précédents résultats d’un 
rapport sénatorial en juillet 
2022.
« Il n’y a pas eu de profiteurs de 
l’inflation dans l’alimentaire », 
a affirmé, samedi 5 novembre, 
le ministre de l’économie, 
Bruno Le Maire, dans une 
interview au journal Le 
Parisien. Dans un contexte de 
forte augmentation du prix 
des denrées alimentaires, le 
numéro deux du gouvernement 
avait chargé l’inspection 
générale des finances (IGF) s’il 
y avait eu des profits abusifs. 
Et la conclusion est selon lui « 
sans appel » :
« Il n’y a pas eu de profiteurs de 
l’inflation dans l’alimentaire. 
Ni les agriculteurs, ni les 
distributeurs, ni l’industrie 
agroalimentaire n’ont pris 
au passage de rémunération 
excessive. »
Selon le rapport de l’IGF 
consulté samedi par l’Agence 

France-Presse (AFP), « au 
total, la hausse des prix 
des produits alimentaires 
résulte de la combinaison de 
plusieurs facteurs : guerre en 
Ukraine, reprise post-Covid, 
réchauffement climatique, 
crise sanitaire animale et divers 
facteurs de nature économique 
(compétitivité de l’économie, 
pénurie de main-d’œuvre…) ».
A la fin de juin, le président 
du comité stratégique des 
magasins E.Leclerc, Michel-
Edouard Leclerc, avait déploré 
que « la moitié des hausses 
demandées » par les industriels 
dans le cadre de renégociations 
sur le prix des denrées 
destinées à être vendues par 
les grandes surfaces n’étaient « 
pas transparentes » et étaient « 
suspectes ».
Un rapport sénatorial publié le 
19 juillet avait toutefois conclu 
qu’à l’exception de quelques 
« cas particuliers » il n’était 
pas observé de « phénomène 
généralisé de hausses abusives 
». Quelques jours plus tard, un 
rapport des députés Aurélie 
Trouvé (La France insoumise) 
et Xavier Albertini (Horizons) 
n’avait pas davantage permis 
de déceler « des comportements 

abusifs systémiques de la 
part des industriels ou des 
distributeurs ».
+ 60 % pour les huiles, + 20 % 
pour les pâtes
L’IGF a sélectionné un 
échantillon de douze produits 
alimentaires du quotidien 
(escalope de poulet, yaourts 
nature, baguette…) et a étudié 
l’évolution dans le temps de 
la marge brute des différents 
acteurs de la chaîne de 
production. L’analyse révèle, 
d’une part, « que l’industrie 
agroalimentaire a comprimé ses 
marges » et, d’autre part, que « 
la grande distribution n’a pas 
contribué à renchérir les prix à 
la consommation des produits 
alimentaires », démentant donc 
l’hypothèse d’une inflation 
subie uniquement par le 
consommateur final.
Malgré ce partage de l’effort 
et une inflation inférieure en 
France à celle d’autres pays 
européens, l’IGF souligne 
qu’en un an « certains 
produits alimentaires ont 
connu des hausses de prix 
particulièrement élevées, avec 
par exemple + 60 % pour les 
huiles, + 22 % pour la farine, + 
20 % pour les pâtes et + 16 % 

pour la volaille ».
Toujours sur la question 
du pouvoir d’achat, Bruno 
Le Maire a proposé, dans 
son interview au Parisien, 
d’organiser, au début de 
2023, une « convention sur 
le partage de la valeur », au 
sein du parti Renaissance. 
Même s’il réaffirme dans 
l’interview sa préférence pour 
le « dividende salarié », le 
ministre de l’économie suggère 
d’associer au sein de cette 
convention « économistes, 
chefs d’entreprise, salariés 
et groupes d’opposition pour 

identifier des idées neuves en 
complément du travail engagé 
avec les partenaires sociaux ».
Enfin, Bruno Le Maire a 
rappelé son intention que 
la France mette en place « 
un impôt minimum mondial 
sur les sociétés à 15 % au 
début de 2023 » si aucun 
accord n’intervient au niveau 
européen d’ici à décembre. Les 
Pays-Bas, l’Italie, l’Espagne et 
l’Allemagne mettront en place 
une taxation nationale similaire 
« dans le même calendrier », 
conformément à un engagement 
pris en septembre.
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SYRIE: 

six civils tués et des dizaines blessés par des tirs du régime

Les forces yéménites forcent Al-Qaïda à quitter son repaire dans 
la vallée d’Abyan

L’Égypte publie un livre sur l’Islam et l’environnement 
avant la COP27

Six civils dont deux enfants 
ont été tués et des dizaines 
blessés dimanche dans 

des camps de déplacés touchés 
par des tirs de roquettes du 
régime en Syrie, a rapporté 
l’Observatoire syrien des droits 
de l’homme (OSDH).
Au petit matin, des roquettes ont 
frappé des camps de déplacés 
provisoires dans la région de 
Kafr Jales, dans la province 
d’Idleb (nord-ouest), a constaté 
un correspondant de l’AFP 
sur place. Des tentes ont été 
détruites et brûlées, et des taches 
de sang et des bouts de roquettes 
étaient visibles.
Les équipes de la défense 
civile et des habitants ont porté 
secours aux blessés et les ont 
transférés dans des hôpitaux 

proches. Là, les corps de deux 
fillettes étaient enveloppés dans 
des couvertures et allongés au 
sol, selon le correspondant de 

l’AFP sur place.
Les bombardements ont tué six 
déplacés, dont deux enfants, 
et en ont blessé 75, a indiqué 

l’Observatoire, précisant que 
plus de 30 roquettes étaient 
tombées sur plusieurs zones à 
l’ouest d’Idleb, y compris sur 
les camps.
“Nous nous préparions le matin 
pour aller travailler quand 
nous avons entendu des tirs. 
Les enfants ont eu peur et ont 
commencé à crier”, raconte 
Abou Hamid, 67 ans, un déplacé 
d’un des camps.
“Nous ne savions pas où fuir. 
Ce n’était pas un ou deux 
roquettes, mais dix. Les éclats 
ont commencé à voler dans tous 
les sens et nous ne savions pas 
comment nous protéger”, a-t-il 
ajouté.
En fin de matinée, les tirs des 
forces du régime de Bachar al-
Assad se sont poursuivis contre 

plusieurs secteurs de la région, 
après que le groupe jihadiste 
Hayat Tahrir al-Cham (HTS) et 
des factions rebelles alliées ont 
riposté en ciblant des positions 
de l’armée syrienne.
Les tirs du pouvoir sont 
intervenus, selon l’Observatoire, 
au lendemain de la mort de cinq 
membres des forces du régime 
dans le sud-ouest d’Idleb dans 
des bombardements d’un groupe 
affilié au HTS.
Environ la moitié d’Idleb et 
des secteurs limitrophes des 
provinces voisines de Hama, 
d’Alep et de Lattaquié sont 
dominés par HTS, l’ex-branche 
syrienne d’Al-Qaïda, et 
d’autres factions rebelles moins 
influentes.

AL-MUKALLA : Les 
forces militaires 
yéménites ont avancé 

dans une grande vallée de la 
province d’Abyan, dans le sud 
du Yémen, pour déloger les 
militants d’Al-Qaïda qui utilisent 
depuis longtemps la région pour 
recruter, stocker des armes et 
organiser des attaques meurtrières 
contre les zones contrôlées par le 
gouvernement, a déclaré samedi 
un porte-parole militaire à Arab 
News.

Mohammed Al-Naqeeb, un porte-
parole du Conseil de transition du 
Sud, qui commande les opérations 
militaires, a déclaré que les forces 
avaient pénétré dans la vallée 
d’Al-Khealah, au sud du district 
d’Al-Mahfad, pour débusquer 
les militants d’Al-Qaeda qui 
s’y étaient réfugiés après avoir 
été chassés d’autres bastions au 
cours des deux derniers mois.
Une longue colonne de véhicules 
armés transportant des dizaines de 
soldats a été aperçue se dirigeant 

vers un terrain montagneux 
accidenté, où elle a rencontré 
peu de résistance de la part des 
militants d’Al-Qaeda qui ont fui 
avant l’arrivée des militaires.
Les militants ont placé des engins 
explosifs sur les routes pour 
tenter d’arrêter l’avancée des 
troupes.
Trois soldats ont été tués et quatre 
autres blessés vendredi lorsque 
leur véhicule a été détruit par une 
bombe placée en bord de route, a 
indiqué Al-Naqeeb.

Au total, 46 soldats 
gouvernementaux ont été tués 
et 136 blessés depuis le début 
des opérations militaires East 
Arrow contre Al-Qaïda dans les 
provinces d’Abyan et de Shabwa, 
il y a deux mois.
Les combattants d’Al-Qaida 
en fuite ont cherché refuge sur 
les hauts plateaux rocheux qui 
relient Abyan, Al-Bayda et 
Shabwa, tandis que certains se 
sont cachés à Wadi Hadramaout 
et que d’autres se sont glissés 

dans les zones urbaines d’Abyan, 
créant des « cellules dormantes 
» chargées de tuer des agents 
de sécurité et des militaires et 
de poser des engins explosifs 
improvisés.
Les autorités chargées de la 
sécurité à Al-Mahfad ont imposé 
un couvre-feu nocturne de 20 
heures à 5 heures du matin afin de 
limiter les activités des militants 
d’Al-Qaida et d’empêcher les 
combattants de s’infiltrer dans les 
zones urbaines.

LE CAIRE: Alors que 
l’Égypte se prépare à 
accueillir la conférence 

des Nations unies sur le 
changement climatique, le 
ministère des Awqaf a publié 
samedi un livre sur la relation 
entre l’environnement et l’islam.
Intitulée «Protéger 
l’environnement entre 
responsabilité législative et 
responsabilité humaine», la 
publication met en lumière 
l’intérêt de l’Islam pour le 
monde naturel et la nécessité 
de le préserver en tant que bien 
public.
Le ministre des Awqaf, Mohamed 
Mokhtar Gomaa, et plusieurs 
universitaires ont contribué 
à la rédaction de ce livre, qui 
explique en détail comment 
la charia islamique accorde 
une attention particulière à la 

protection de l’environnement, 
au motif que tout ce qui contribue 
à la réalisation des intérêts du 
pays et de sa population est au 
cœur de la religion.
«Notre religion est concernée par 
la question de l’environnement 
et la nécessité de s’en occuper en 
tant que bien public», a souligné 
Gomaa dans son introduction au 
texte.
Il a ajouté que les dangers 
de l’empiètement sur 
l’environnement se sont 
multipliés et accélérés d’une 
manière qui menace l’ensemble 
de l’humanité.
Parmi les recherches contenues 
dans le livre, on peut citer 
une étude de Mohammed al-
Jabali, chef du département de 
jurisprudence de l’université 
d’Al-Azhar, dans laquelle il 
a révélé: «L’Islam a accordé 

une attention particulière à 
l’environnement et à l’univers et 
a établi des règlements visant à 
atteindre l’équilibre et la stabilité 
écologiques.»
Il a ajouté: «Les textes juridiques 
mettent en garde contre le fait de 
porter atteinte aux éléments de 
l’environnement. Les savants 
s’accordent sur la préservation 
des éléments essentiels de la 
vie, tels que la religion, l’âme, la 
progéniture, la raison, l’argent et 
la patrie.»
Dans une étude distincte sur 
le boisement, Ahmed Abbas, 
directeur général de l’Agence 
égyptienne des affaires 
environnementales, a déclaré: 
«L’appel à semer les plantes 
dans les jardins et les parcs, 
voire les toits des écoles, des 
universités et des institutions 
gouvernementales est une 

question digne d’attention car 
elle permet d’atteindre des 
objectifs environnementaux, 
sanitaires, agricoles, sociaux, de 
développement et économiques.»
Il a ajouté que l’initiative 
égyptienne «Be Prepared for 

Green» visait à sensibiliser à 
l’environnement, à modifier 
les mauvais comportements 
et à encourager les citoyens à 
participer à la préservation de 
l’environnement au profit des 
générations futures.
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12 Sport National

Après un début de match 
catastrophique, l’AC 
Ajaccio ayant encaissé 

deux buts assez rapidement, 
finalement l’équipe de l’île de 
Beauté a renversé la situation 
à la demi-heure de jeu grâce à 
un Youcef Belaili déchainé, qui 
réduira d’abord la marque sur 
penalty (33’).
Une minute avant que son équipe 
parvienne à égaliser. Euphorique, 
Belaïli s’est présenté face au 
gardien de Strasbourg, ratera 
l’occasion, mais ce n’est que 

partie remise, il provoque un 
deuxième penalty et se fera 
justice lui-même (40’). Très 
en forme, l’attaquant de l’EN 
s’est permis une passe décisive. 
Après s’être joué de la défense 
strasbourgeoise sur le côté, il 

délivre un caviar à un partenaire 
qui, de la tête, inscrit le 4e but 
pour l’AC Ajaccio (45+3’). En 
l’espace d’un quart d’heure, grâce 
en grande partie à Youcef Belaïli, 
le club corse renverse la vapeur 
et finira par remporter un match 
face à un concurrent direct pour 
le maintien en Ligue 1.

Il frôle le triplé
Visiblement, le Racing 
Strasbourg était électrisé par un 
Belaïli des bons jours, qui a tout 
tenté dans ce match, notamment 
ce lob astucieux de loin qui a 

flirté avec le poteau des bois 
adverses. Un bémol toutefois, il 
aurait pu marquer un triplé dans 
ce match, hélas il échouera dans 
sa troisième tentative sur penalty, 
sa frappe du pied droit a fui la 
lucarne (63’).

« Hamdoulilah on a réussi à 
revenir au score »

Au micro de Bein Sport, Youcef 
Belaili a exprimé sa satisfaction 
d’avoir vu son équipe renverser 
un match qui était compliqué. 
«Match difficile face à Strasbourg 
qui a marqué d’emblée deux 

buts. Hamdoulilah, on est 
revenu au score après», a déclaré 
le chouchou des supporters 
algériens après son formidable 
exploit. Critiqué pour ses 
prestations mitigées depuis qu’il 
a rejoint le club insulaire, Youcef 
Belaïli a répondu à ces critiques 
ce samedi en sortant sa meilleure 
performance avec l’AC Ajaccio, 
ce qui est une bonne chose pour la 
confiance. A signaler que Belaïli 
a été chaudement ovationné 
par le public ajaccien lors de sa 
substitution (73’).

Performant depuis 
plusieurs semaines 
avec West Ham, Saïd 

Benrahma est redevenu 
titulaire et ne cesse de 
rendre la pareille à son 
coach.  comme ce fut le 
cas hier après-midi face à 
Palace.
L’ancien joueur de 
Brentford a ouvert le 
score aujourd’hui face à 
la formation de Crystal 
Palace sur un magnifique 
tir qui n’a laissé aucune 
chance au gardien espagnol 
Guaïta. Benrahma, dans 
l’axe, reçoit le ballon, 
dribble le défenseur avant 
de déclencher une superbe 
frappe qui a terminé en 
pleine lucarne adverse.
Le joueur formé à l’OGC 
Nice a ainsi inscrit 
son deuxième but en 
championnat cette saison.

Comme nous vous l’avions 
annoncé la semaine 
passée en exclusivité dans 

nos colonnes, l’équipe nationale 
affronterait très probablement 
le Mali le 16 de ce mois pour le 
compte de son premier match 
amical de préparation durant son 
stage.
Après avoir discuté avec 
l’Afrique du Sud et eu des 
propositions du Burkina et du 
Mali, c’est avec ce dernier que 
les choses ont bien avancé, 
puisque comme prévu, la FAF a 
trouvé un accord durant le week-
end dernier avec les voisins pour 
jouer une rencontre amicale de 
préparation le 16 novembre. 
Selon une source officielle, 
tout a été ficelé entre les deux 
fédérations, et il ne reste que 
la signature du contrat avant 
l’annonce officielle. Les deux 

voisins vont donc se rencontrer 
une nouvelle fois, cette fois 
dans un autre stade, puisque 
la partie devrait se jouer sur la 
pelouse refaite du stade Miloud-
Hadefi d’Oran, la pression, 
exercée par la FAF sur la CAF 
a fini par être payante. En effet, 
après avoir eu le feu vert pour le 
stade Hamlaoui de Constantine, 
la FAF a tenté le coup avec la 
confédération sur demande du 
sélectionneur national Djamel 
Belmadi, le coach a apprécié 
ses deux derniers matches dans 
cette enceinte, et l’ambiance qui 
y a régné que ce soit contre la 
Guinée ou contre le Nigeria et 
veut revivre cela pour allumer 
ses joueurs et les booster à 3 
jours du déplacement attendu 
à Malmö pour  défier la Suède. 
Belmadi aura donc une 3e 
rencontre contre cet adversaire 

malien depuis son arrivée en 
2018, 3 matches en un mandat 
et peut-être une 3e victoire 
d’affilée, après le 3 à 2 de 2019 
en guise de préparation à la 
CAN, Fennecs et Aigles se sont 
retrouvés en juin 2021 pour une 
victoire de l’EN 1 à 0, le match du 
16 de ce mois sera une occasion 
de confirmer la suprématie 
algérienne, cette fois face à un 
nouvel entraîneur, Magassouba 
a, en effet, cédé sa place à Eric 
Sékou Chelle, Belmadi aura 
devant lui des joueurs qu’il 
connaît, mais un coach avec 
une nouvelle mentalité, ce qui 
promet une opposition musclée 
comme le coach nationale les 
aime bien, il pourra donner du 
temps de jeu à des éléments qui 
en ont besoin et déjà mettre en 
place la stratégie qu’il mettra en 
exécution face aux Suédois.

Algérie-Mali le 16 novembre au stade d’Oran

2 buts et 1 passe face à Strasbourg :
Belaïli, un réveil tonitruant

Saïd Benrahma marque un magnifique but face à Palace
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Premier League :           
Arsenal s’impose à Chelsea et reprend la tête du classement

Une nouvelle guerre PSG-Real Madrid 
pour Youssoufa Moukoko

Dans un derby de Londres 
très décevant, Arsenal 
a pris le meilleur sur 

Chelsea (1-0) et reprend la 
première place de Premier 
League.
Pour la 15e journée de Premier 
League, Chelsea recevait Arsenal 
pour le traditionnel derby de 
Londres. Les Blues avaient fort 
à faire face à des Gunners en 
grande forme depuis le début de 
saison et qui devaient absolument 
gagner pour reprendre la tête du 
classement. Ce match était aussi 
l’occasion pour Pierre-Emerick 
Aubameyang de retrouver son 
ancien club et son ancien coach 
Mikel Arteta avec qui il ne s’est 
jamais entendu. Le Gabonais était 
évidemment titulaire à la pointe 
de l’attaque alors qu’Arsenal se 
présentait avec son équipe type 
où on retrouvait Gabriel Jesus, 

Saka et Martinelli devant. De 
quoi donner sur le papier une 
belle opposition.
Mais voilà, pour ce match à 
13h, il fallait presque sortir une 
couverture pour faire sa petite 
sieste du dimanche après-midi. 
Dans un début de rencontre peu 
animé, aucune des deux équipes 

ne semblait capable de faire la 
différence avec le ballon. Chelsea 
procédait en contre mais manquait 
terriblement de justesse technique 
dans le dernier geste. De son 
côté, Arsenal monopolisait le 
ballon sans se montrer réellement 
dangereux. Gabriel Jesus se 
procurait deux légères occasions 

(20e, 29e). Rien d’autre à signaler 
après les 45 premières minutes.

Arsenal reprend la tête 
devant City

Au retour des vestiaires, on 
espérait alors que cette rencontre 
s’enflamme enfin et nous offre un 
spectacle digne d’une affiche de 
Premier League. Il n’en était rien. 
Peu inspiré, Chelsea peinait à faire 
la différence. Les nombreuses 
erreurs techniques d’un Mason 
Mount ou d’un Loftus-Cheek 
n’arrangeaient rien. Et ce sont les 
Gunners qui semblaient le plus 
proche d’ouvrir le score. Gabriel 
Jesus voyait sa frappe repoussée 
par Edouard Mendy. Finalement, 
Arsenal finissait par trouver la 
faille presque logiquement. Sur 
un corner frappé par Saka, le 
ballon passait au travers de toute 
la défense des Blues y compris 
Mendy. Dans le but totalement 

vide, le défenseur Gabriel n’avait 
plus qu’à pousser le ballon au 
fond (1-0, 63e).
Après cette ouverture du score, 
Chelsea n’avait plus le choix : il 
fallait prendre des risques pour 
égaliser. Mais malgré un pressing 
plus intense, les hommes de 
Graham Potter ne se montraient 
pas plus dangereux, au contraire. 
C’est plutôt Arsenal qui profitait 
des espaces pour tenter de faire le 
break et on semblait plus proche 
d’un second but des Gunners 
que d’une égalisation des Blues. 
Mais le score ne bougera plus 
et Arsenal prend trois précieux 
points. La bande de Mikel Arteta 
repasse devant City au classement 
et prend la première place. Rien 
ne va plus pour Chelsea qui 
enchaîne un quatrième match de 
suite sans victoire et pointe à une 
décevante 7e place.

Youssoufa Moukoko est 
convoité par de nombreux 
clubs en Europe. Dont, une fois 

encore, le PSG et le Real Madrid...
Le football, il a changé. Et c’est surtout 
valable pour ce qui se passe en dehors 
des terrains. Voilà des années que les 
plus gros clubs européens ne se battent 
plus seulement pour recruter les plus 
grosses stars du moment, mais aussi 
pour s’offrir les meilleures pépites 
du monde à un âge très précoce, afin 
d’éviter qu’elles rejoignent un autre 
cador et qu’elles soient pratiquement 
impossibles à recruter par la suite.
On a un bel exemple en ce moment 
avec le cas Endrick, qui, du haut de 
ses 16 ans, attise la convoitise de bien 
des gros clubs en Europe, avec le Real 
Madrid et le Paris Saint-Germain en 
tête de liste notamment. Et en plus du 
jeune Brésilien, qui devra attendre 2024 
pour débarquer en Espagne, en France 
ou ailleurs sur le Vieux Continent, il y 
a aussi Youssoufa Moukoko, le prodige 
germano-camerounais du Borussia 
Dortmund.
La nouvelle priorité du Real Madrid
Son contrat expire en juin prochain, 
et le PSG serait déjà sur le coup. 
L’attaquant de 17 ans, auteur de 6 buts 
et 3 passes décisives en 12 apparitions 
en Bundesliga, est même devenu 
récemment l’objectif prioritaire du Real 
Madrid à en croire Defensa Central. Le 
média indique même que « Florentino 
Pérez pense à faire all-in » sur lui !
Liverpool serait aussi particulièrement 
intéressé. Mais tous les espoirs ne sont 
pas perdus pour le BVB, qui risque de 
faire face à une saignée l’été prochain. 
« Ça fait 7 ans que je suis ici, je me 
sens chez moi ici. Je connais très bien 
ce club et le manager Terzic me fait 
confiance », confiait-il samedi après la 
victoire des siens contre Bochum (3-0). 
Affaire à suivre...
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FIN DU DIESEL : 
Après les trains à hydrogène, les trains à batteries

Les entreprises es entreprises 
ferroviaires européennes ferroviaires européennes 
sont maintenant sont maintenant 

engagées dans un important engagées dans un important 
effort de décarbonation de leurs effort de décarbonation de leurs 
énergies. A travers l'électricité énergies. A travers l'électricité 
achetée pour tracter leurs trains achetée pour tracter leurs trains 
mais aussi pour remplacer mais aussi pour remplacer 
les vieux trains à moteurs les vieux trains à moteurs 
thermiques alimentés au diesel thermiques alimentés au diesel 
encore très nombreux sur le encore très nombreux sur le 
Vieux continent où 40% du Vieux continent où 40% du 
réseau n'est pas électrifié.réseau n'est pas électrifié.
Sur ces lignes impossibles à Sur ces lignes impossibles à 
électrifier (1 million d'euros électrifier (1 million d'euros 
du kilomètre) il y a bien sûr du kilomètre) il y a bien sûr 
les trains à hydrogène. Cette les trains à hydrogène. Cette 
spécialité du français Alstom spécialité du français Alstom 
commence à devenir une réalité commence à devenir une réalité 
commerciale notamment en commerciale notamment en 
Allemagne mais également Allemagne mais également 
bientôt en France, en Suède, en bientôt en France, en Suède, en 
Italie et pourquoi pas en Arabie Italie et pourquoi pas en Arabie 
saoudite.saoudite.
En parallèle, d'autres solutions En parallèle, d'autres solutions 
émergent. A l'image des trains émergent. A l'image des trains 
à batteries qui aujourd'hui à batteries qui aujourd'hui 
sont techniquement et sont techniquement et 
économiquement viables et qui économiquement viables et qui 
trouvent preneur en Europe.trouvent preneur en Europe.

Des dizaines de trains Des dizaines de trains 
régionaux sur batteries en régionaux sur batteries en 
Espagne et en AllemagneEspagne et en Allemagne

L'industriel espagnol CAF vient L'industriel espagnol CAF vient 
d'en vendre 28 exemplaires d'en vendre 28 exemplaires 
(et 42 en option) à la Renfe, (et 42 en option) à la Renfe, 
l'opérateur ferroviaire national l'opérateur ferroviaire national 
espagnol. Montant du contrat: espagnol. Montant du contrat: 

290 millions d'euros.290 millions d'euros.
Ces trains 100% équipés Ces trains 100% équipés 
de batteries lithium-ion ont de batteries lithium-ion ont 
vocation à circuler sur de vocation à circuler sur de 
courtes distances en toute courtes distances en toute 
autonomie sur des voies autonomie sur des voies 
non-électrifiées ou pallier non-électrifiées ou pallier 
des coupures de courant. Ils des coupures de courant. Ils 
peuvent atteindre une vitesse peuvent atteindre une vitesse 
maximale de 200 km/h mais maximale de 200 km/h mais 
le constructeur ne précise pas le constructeur ne précise pas 
l'autonomie de ces rames.l'autonomie de ces rames.
"Ce nouveau contrat qui vient "Ce nouveau contrat qui vient 
s’ajouter à la commande de s’ajouter à la commande de 
70 trains à batteries remportée 70 trains à batteries remportée 
en Allemagne, montre en Allemagne, montre 
l’attractivité de cette solution l’attractivité de cette solution 
proposée par CAF aux autorités proposée par CAF aux autorités 
et opérateurs ferroviaires et opérateurs ferroviaires 
européens" souligne l'entreprise européens" souligne l'entreprise 
espagnole.espagnole.
"Avec ce projet, la Renfe "Avec ce projet, la Renfe 
poursuit son ambitieux plan poursuit son ambitieux plan 
d’ investissement, qui prévoit d’investissement, qui prévoit 
la rénovation d’une grande la rénovation d’une grande 
partie de sa flotte de trains, partie de sa flotte de trains, 
en misant, en outre, sur des en misant, en outre, sur des 
unités plus respectueuses de unités plus respectueuses de 
l’environnement afin d’assurer l’environnement afin d’assurer 
un transport plus durable" un transport plus durable" 
poursuit-elle.poursuit-elle.
Son concurrent Alstom n'est Son concurrent Alstom n'est 
pas en reste puisqu'il va pas en reste puisqu'il va 
fabriquer, livrer et maintenir fabriquer, livrer et maintenir 
11 trains électriques à batterie, 11 trains électriques à batterie, 
pour la ligne Leipzig-Chemnitz pour la ligne Leipzig-Chemnitz 
en Allemagne pour environ en Allemagne pour environ 
100 millions d'euros (contrat 100 millions d'euros (contrat 

remporté en 2020).remporté en 2020).
Des trains hybrides diesel et Des trains hybrides diesel et 

batteries en Francebatteries en France
En France, Alstom planche En France, Alstom planche 
également sur ce type de trains également sur ce type de trains 
avec cinq régions partenaires: avec cinq régions partenaires: 
Auvergne-Rhône-Alpes, Auvergne-Rhône-Alpes, 
Hauts-de-France, Nouvelle-Hauts-de-France, Nouvelle-
Aquitaine, Occitanie et Aquitaine, Occitanie et 
Provence-Alpes-Côte d'Azur.Provence-Alpes-Côte d'Azur.
Le projet consiste à retirer les Le projet consiste à retirer les 
moteurs diesel des trains, à moteurs diesel des trains, à 
les remplacer par 4 unités de les remplacer par 4 unités de 
batterie et à ajouter 2 chargeurs batterie et à ajouter 2 chargeurs 
à haute puissance, nécessaires à haute puissance, nécessaires 
pour transférer l'énergie entre pour transférer l'énergie entre 
les batteries, l'équipement de les batteries, l'équipement de 
traction et le pantographe. traction et le pantographe. 
Le système de contrôle et Le système de contrôle et 
commande du train doit aussi commande du train doit aussi 
être adapté.être adapté.
"Nous avons commencé la "Nous avons commencé la 
transformation de la première transformation de la première 
rame (en Région Nouvelle-rame (en Région Nouvelle-
Aquitaine) sur le site Alstom de Aquitaine) sur le site Alstom de 
Crespin. La campagne d’essais Crespin. La campagne d’essais 
de cette première rame sur le de cette première rame sur le 
réseau et en centre d’essais réseau et en centre d’essais 
aura lieu début 2023. La mise aura lieu début 2023. La mise 
en service commerciale du en service commerciale du 
matériel, suite à l’obtention matériel, suite à l’obtention 
des autorisations préalables par des autorisations préalables par 
les autorités compétentes, est les autorités compétentes, est 
prévue pour début 2024", nous prévue pour début 2024", nous 
explique Alstom.explique Alstom.
Rappelons que la SNCF Rappelons que la SNCF 
souhaite sortir complètement souhaite sortir complètement 
du diesel en 2035 et être à zéro du diesel en 2035 et être à zéro 

émission de CO2 en 2050.émission de CO2 en 2050.
L'industriel s'est également L'industriel s'est également 
penché sur une approche penché sur une approche 
hybride (batteries et diesel).hybride (batteries et diesel).
Elle permet d'adapter des Elle permet d'adapter des 
trains diesel existants à la trains diesel existants à la 
technologie sur batteries. Une technologie sur batteries. Une 
sorte de rétrofit ferroviaire sorte de rétrofit ferroviaire 
moins coûteux que l'achat moins coûteux que l'achat 
de nouvelles rames par les de nouvelles rames par les 
autorités organisatrices des autorités organisatrices des 
transports.transports.
La SNCF et Alstom ont planché La SNCF et Alstom ont planché 
sur la question depuis un an sur la question depuis un an 
en collaboration avec quatre en collaboration avec quatre 
régions (Grand Est, Nouvelle régions (Grand Est, Nouvelle 
Aquitaine, Centre Val-de-Loire Aquitaine, Centre Val-de-Loire 
et Occitanie-Pyrénées).et Occitanie-Pyrénées).
Après 8 mois d'essais Après 8 mois d'essais 
concluants et 10.000 kilomètres concluants et 10.000 kilomètres 
parcourus par un prototype, le parcourus par un prototype, le 
volet technique du projet a été volet technique du projet a été 
validé.validé.
Comment ça marche? Comment ça marche? 
L’hybridation de la rame L’hybridation de la rame 
consiste à remplacer la moitié consiste à remplacer la moitié 
des moteurs thermiques par des des moteurs thermiques par des 
systèmes de stockage d’énergie systèmes de stockage d’énergie 
composés de batteries composés de batteries 
lithium-ion. Ces dernières lithium-ion. Ces dernières 
sont alimentées par l'énergie sont alimentées par l'énergie 
générée par le freinage des générée par le freinage des 
trains. Le taux de récupération trains. Le taux de récupération 
atteint 90%.atteint 90%.

La SNCF veut sortir du La SNCF veut sortir du 
diesel en 2035diesel en 2035

230 rames régionales diesel 230 rames régionales diesel 
d'Alstom circulant actuellement d'Alstom circulant actuellement 

sur le réseau peuvent dès sur le réseau peuvent dès 
aujourd'hui être transformées aujourd'hui être transformées 
en trains hybrides.en trains hybrides.
Les régions partenaires vont Les régions partenaires vont 
pouvoir "passer commande" pouvoir "passer commande" 
pour procéder au rétrofitage pour procéder au rétrofitage 
de ces rames. L'objectif est de de ces rames. L'objectif est de 
lancer le service commercial au lancer le service commercial au 
2e trimestre 2023, d'abord dans 2e trimestre 2023, d'abord dans 
les régions partenaires.les régions partenaires.
Mais depuis la cession de l'usine Mais depuis la cession de l'usine 
de Reichshoffen d'Alstom au de Reichshoffen d'Alstom au 
groupe CAF (le 1er août 2022), groupe CAF (le 1er août 2022), 
ce projet est maintenant du ce projet est maintenant du 
ressort de l'industriel espagnol.ressort de l'industriel espagnol.
Pour autant, le TER hybride est Pour autant, le TER hybride est 
dans sa dernière phase d’essais dans sa dernière phase d’essais 
sur le réseau ferré national, ils sur le réseau ferré national, ils 
permettront à SNCF Voyageurs permettront à SNCF Voyageurs 
de demander l'obtention des de demander l'obtention des 
autorisations nécessaire à son autorisations nécessaire à son 
exploitation commerciale.exploitation commerciale.
Le démarrage du service Le démarrage du service 
commercial expérimental commercial expérimental 
devrait se faire au deuxième devrait se faire au deuxième 
trimestre 2023 avec des trimestre 2023 avec des 
circulations dans chacune des circulations dans chacune des 
Régions partenaires du projet.Régions partenaires du projet.
Pour le moment, aucune Pour le moment, aucune 
commande ferme de régions commande ferme de régions 
n'a encore été signée. Mais n'a encore été signée. Mais 
dans un contexte où les dans un contexte où les 
régions sont étranglées par régions sont étranglées par 
la facture énergétique, cette la facture énergétique, cette 
solution a du sens. Comme en solution a du sens. Comme en 
Nouvelle Aquitaine qui entend Nouvelle Aquitaine qui entend 
transformer sa vingtaine de transformer sa vingtaine de 
rames en circulation.rames en circulation. SEYBOUSE TIMES Lundi 07 Novembre 2022ANEP 2223004663
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En Bref...

Très écologiques, ces fenêtres pourraient 
remplacer le Wi-Fi !

Facebook a votre numéro de téléphone même 
si vous ne lui avez pas donné ?
 Voilà comment le supprimer

Le nouveau grand SUV de Volvo, 

qui sera dévoilé le 9 novembre 

prochain, recèle bien des secrets. 

Designers et ingénieurs ont en 

effet travaillé de concert pour 

ne pas dénaturer la ligne tout en 

rendant la voiture incroyablement 

technologique. Le meilleur exemple 

est probablement le LIDAR , un 

système de détection qui utilise 

un laser pour mesurer précisément 

les distances, et qui est capable de 

détecter des piétons jusqu’à 250m.

Le plus haut possible

« Intégrer le LIDAR d’une manière 

qui soit à le fois esthétique et 

optimale sur le plan de la sécurité 

constituait un vrai défi » explique 

Jon Mayer, designer chez Volvo. 

« Ce sont les yeux de la voiture, 

et bien qu’il ait été possible de les 

placer au niveau de la calandre 

– ce qui reviendrait à avoir les 

yeux à hauteur des genoux – il 

était beaucoup plus logique de le 

positionner aussi haut que possible 

de manière à optimiser le champ 

de vision. C’est pourquoi, avec nos 

ingénieurs, nous avons décidé de 

l’intégrer au toit pour un maximum 

d’efficacité. »

Des chercheurs ont mis au point 
un verre connecté capable de 
transmettre des données en 
utilisant la lumière du soleil. Très 
peu gourmande en énergie, cette 
technologie pourrait remplacer 
le Wi-Fi, tout du moins en 
journée…
À l’heure où le gouvernement 
souhaite couper le Wi-Fi la 
nuit, une nouvelle technologie 

pourrait offrir une alternative 
pour la connexion sans fil 
et réduire sensiblement la 
consommation électrique. Des 
chercheurs de l’université des 
sciences et technologies du roi 
Abdallah en Arabie saoudite 
ont créé des fenêtres capables 
de créer un réseau sans fil en se 
servant de la lumière du soleil, 
grâce à du verre connecté. Ils ont 

présenté leur invention dans la 
revue IEEE Photonics.
La transmission des données 
par la lumière n›est pas une 
idée nouvelle. L›année dernière, 
Oledcomm avait même présenté 
une puce Li-Fi suffisamment 
petite pour être intégrée dans 
un smartphone. Toutefois, ici 
il n›y aurait pas d›appareil 
émetteur de lumière, puisque ces 
fenêtres connectées modulent 
directement la lumière du soleil.
Des données transmises par la 
lumière polarisée
La technologie repose sur des 
obturateurs double-cellules à 
cristaux liquides (Dual-cell 
Liquid Crystal Shutters ou DLS) 
transparents intégrés directement 
dans le verre. Contrairement au 
Li-Fi, qui encode les données 
dans l›intensité de la lumière 
émise, les DLS modifient la 
polarisation de la lumière qui 
les traverse. Cette modulation 

ne serait pas perceptible à l›œil 
nu, mais pourrait être détectée 
et décodée par une caméra de 
smartphone. Étant donné que 
ces fenêtres n›émettent pas de 
lumière, elles ne consomment 
qu›un seul watt et pourraient 
donc être alimentées par un 
petit panneau solaire. À titre 
de comparaison, le Wi-Fi 
consomme entre 5 et 20 watts.
À l’heure actuelle, la vitesse 
de transmission est limitée 
à seulement 16 kilobits 
par seconde. Toutefois, les 
chercheurs espèrent l›améliorer 
pour atteindre une vitesse 
en mégabits ou gigabits par 
seconde. Le principal point 
faible des fenêtres connectées 
est qu›elles ne fonctionnent 
que de jour. Cependant, elles 
pourraient être utilisées dans les 
bureaux, complétées par du Wi-
Fi lorsqu’il fait nuit.

Mauvaise nouvelle, 
Meta (Facebook) 
possède probablement 

votre numéro de téléphone…
Toutefois, il existe un outil 
officiel pour demander son 
retrait !
Votre numéro de téléphone chez 
Facebook ? Pas question
C›est un fait, les GAFAM 
disposent d’une tonne 
d›informations personnelles 
nous concernant. Des 
informations que l›utilisateur 
donne généralement de son plein 
gré à Google, Apple ou encore 
Facebook, notamment en ce 
qui concerne son nom, prénom, 
adresse mail, localité…
Toutefois, et quand bien 
même vous prendriez garde 
à communiquer le moins 
d›information possible aux 
terribles GAFAM, il est fort 
probable que Meta (Facebook) 
ait en sa possession votre numéro 
de téléphone. En effet, que vous 
soyez vous-même utilisateur de 
Facebook ou non, tout ami ayant 
partagé son carnet d’adresses 
avec Meta a également partagé 
vos coordonnées.
Comment supprimer votre 
numéro de téléphone de 
Facebook (et Messenger et 

Instagram)

Bonne nouvelle toutefois, 

il existe un outil officiel qui 

permet à chacun de vérifier 
si Meta dispose de diverses 

informations le concernant. Un 

outil qui permet non seulement 
de retrouver votre numéro de 
téléphone ou mail dans la base 
de données de Meta, mais aussi 
de le supprimer .
Selon Business Insider, l›outil en 
question est disponible depuis le 
mois de mai dernier, bien que 
Meta ne semble pas avoir dit quoi 
que ce soit publiquement à ce 
sujet. Le lien pointant vers celui-
ci est d›ailleurs (discrètement) 
proposé au bas d’une longue note 
baptisée «Informations destinées 
aux personnes qui n’utilisent pas 
les produits Meta ».
L’outil en question (accessible 
en source) permet ainsi à 
n’importe quel internaute, qu›il 
soit utilisateur des produits Meta 
ou non, de savoir si son numéro 
de téléphone portable, son mail 
ou encore son numéro de ligne 
fixe sont présents dans la base de 
données du réseau social.
L’outil se charge alors rapidement 
d’indiquer les informations 
stockées chez Meta, et demande 
à l’utilisateur s’il souhaite, ou 
non, les supprimer. Le groupe 
promet également que toutes les 
données supprimées ne pourront 
plus être importées a posteriori.
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Moins connu que les 
autres courges, le 
pâtisson gagne à 

s’inviter dans nos menus. 
Riche en vitamines, en fibres 
et en minéraux, il se distingue 
facilement avec sa forme 
atypique.
Quelles sont les propriétés 

du pâtisson ?
Le pâtisson est un légume 
de la famille des courges 
facilement reconnaissable 
avec sa forme particulière. 
Il apporte certains bienfaits 
pour la santé :
• une source de 
vitamines ;
• un apport en fibres ;
• du potassium.
Les valeurs nutritionnelles 

du pâtisson
•Nutriments    Teneur pour 
100g
•Eau                92,3 g
•Protéines       1,1 g
•Glucides        1,6 g
  - dont sucres1,6 g
   - dont amidon-
  - dont fibres alimentaires1,3 
g
•Lipides           0,17 g
  - dont acides gras 
saturés0,037 g
-dont acides gras 
monoinsaturés0,013 g
-dont acides gras 
polyinsaturés0,077 g
- dont cholestérol-

> En savoir plus sur les 
nutriments dans la courge

Quels sont les bienfaits du 
pâtisson sur la santé ?
Le pâtisson n’est pas un légume 
très connu, pourtant il gagne 
à rejoindre notre assiette. 
Petit par sa taille, il apport 
de grands bienfaits au corps 
humain. A commencer par 
son apport en fibres. Comme 
de nombreux autres fruits et 
légumes, le pâtisson apporte 
1,2 gramme de fibres pour 
une portion de 100 grammes. 
Les fibres alimentaires 
sont indispensables au 
bon fonctionnement de 
l’organisme, elles permettent 
de stimuler les transits 
paresseux. Autre pouvoir des 
fibres, elles aident à prévenir 
l’apparition de certaines 
pathologies comme le cancer 
du côlon ou certaines maladies 
cardiovasculaires. Pour cela, 
elles nourrissent les bactéries 
alliées du microbiote. Les 

fibres aident aussi à se sentir 
rassasiées permettant ainsi 
de limiter le grignotage et 
d’éviter la prise de poids. 
Autre bienfait des fibres, 
elles diminuent l’absorption 
des toxines et des mauvaises 
graisses.
Les pâtissons sont aussi des 
légumes riches en vitamines. 
Tout d’abord, cette courge 
oubliée contient de la vitamine 
A, une vitamine indispensable 
à tous les ages de la vie. La 
vitamine A est présente dans 
le corps humain sous forme 
de rétinol ou de ses dérivés. 
«Chez l’homme et la plupart 
des espèces animales, elle 
peut également être formée à 
partir de certains caroténoïdes 
(pigments végétaux), 
essentiellement le ß-carotène. 
La somme vitamine A 
préformée et vitamine A 
apportée par la conversion 
des caroténoïdes constitue 
l’apport de vitamine A totale. 
L’activité vitaminique A de 
ces composés s’exprime par 
rapport à celle du rétinol selon 
un système équivalent rétinol 
(ER) ; chez l’homme, 6 mg 
de β-carotène ont la même 
activité que 1 mg de rétinol. Il 
faut noter que la dénomination 
rétinoïdes, qui regroupe à la 
fois des composés naturels et 
de synthèse (médicaments), 
n’est pas utilisée dans le cadre 
alimentaire», détaille l’Anses.

•Vitamines
•Vitamine K1   1,1 µg

•Vitamine C      14,7 mg
13 %
•Vitamine B1
(thiamine)0,028 mg

•Vitamine B2
(riboflavine)0,1 mg
•Vitamine B3(niacine)0,49 
mg
•Vitamine B5
(acide panthonéique)0,17 mg
•Vitamine B60,13 mg
•Vitamine B9
(acide folique)34 µg
•Vitamine B12
(cobolamine)

> En savoir plus sur les 
vitamines dans la courge

À quoi sert-elle ? «Son rôle 
primordial dans le mécanisme 
de la vision est maintenant 
clairement établi. Elle 
intervient également dans 
la régulation (activation, 
répression) de l’expression 
des gènes, et est ainsi 
impliquée dans de nombreuses 
fonctions de l’organisme : 
développement de l’embryon, 
croissance des cellules, 
renouvellement des tissus 
(peau, muqueuse intestinale), 
système immunitaire... En 
plus des propriétés de la 
vitamine A, le β-carotène peut 
agir comme un antioxydant 
(piégeurs de radicaux libre)», 
souligne l’Agence de santé.
Le pâtisson compte un autre 
atout à son arc, son apport 
en vitamine C. L’acide 
ascorbique ou vitamine C 
intervient dans de grandes 
fonctions de l’organisme. 
Comme le détaille l’Anses, 
elle intervient dans de grandes 
fonctions de l’organisme 
comme la défense contre 
les infections virales et 
bactériennes, la protection 
de la paroi des vaisseaux 
sanguins, l’assimilation du 
fer, une action antioxydante 

(capture des radicaux 
libres), la cicatrisation, 
etc. La vitamine C favorise 
également l’absorption du fer 
d’origine végétale.
Autre avantage du pâtisson, 
il apporte du potassium au 
corps humain. Le potassium 
est un minéral important 
pour l’organisme, il contribue 
au bon fonctionnement du 
système nerveux et à la 
fonction musculaire. Le 
potassium entre aussi en 
jeu dans le maintien d’une 
pression sanguine normale.
Pâtisson : un légume courge 

calorique ?
Le pâtisson est un légume 
peu calorique avec 18 
calories pour une portion de 
100 grammes. Riche en eau, 
il est parfait dans le cadre 
d’une alimentation variée et 
équilibrée.

Est-ce que la peau du 
pâtisson se mange ? 
Comment l’éplucher 

facilement ?
La peau du pâtisson est 
relativement fine, elle se 
mange sans aucun souci. Si 
vous souhaitez quand même 
l’éplucher, vous pouvez le 
cuire à la vapeur au préalable 
pendant 5 à 15 minutes. Ainsi, 
la peau sera ramollie et plus 
simple à enlever.

Cru, cuit, gratin, farci : 
comment manger et cuire le 

pâtisson en cuisine ?
Coupé en fine lamelles, le 
pâtisson peut se manger cru 
en salade. Mais, la plupart du 
temps, il se retrouve davantage 
dans des recettes où il est cuit. 
En effet, il peut se décliner 
sous de nombreuses formes. 

Pour le déguster sous forme 
de gratin, vous pouvez ajouter 
des oignons, un peu de crème 
fraiche et des lardons. Pensez 
à enlever les graines à l’aide 
d’une cuillère à café. Ensuite, 
peler le pâtisson faites des 
lanières avec un économe.
Le pâtisson trouve aussi sa 
place dans un bocal avec du 
vinaigre.
Autre recette souvent 
plébiscitée, celles des 
pâtissons farcis. Pour cela, 
commencez par les laver 
puis coupez les chapeaux 
et enlevez les graines. Vous 
pouvez ensuite les faire cuire 
pendant 15 minutes dans de 
l’eau salée. Préparez ensuite 
votre farce et mettez la dans 
les pâtissons. Placez ensuite 
la préparation au four à 180° 
pendant 15 minutes. Bon 
appétit !
Quel est le goût du pâtisson 

?
Le pâtisson a une saveur 
légèrement sucrée proche de 
celle de l’artichaut.
Carte d’identité du pâtisson
Le pâtisson est aussi connu 
sous le nom d’artichaut 
d’Espagne, de bonnet-
de-prêtre ou de couronne 
impériale. Le pâtisson est 
originaire d’Amérique 
Centrale. C’est un légume de 
la famille des courges d’un 
blanc laiteux, il appartient à 
la famille des cucurbitacées. 
À l’opposé de ses cousins le 
potimarron et le potiron, le 
pâtisson est une courge d’été 
qui se cultive entre les mois 
de juillet et de septembre.

Comment le choisir ?
Au moment de faire votre 
choix, préférez un pâtisson 
à la peau uniforme et lisse. 
Cette petite courge doit être 
lisse. Si pour les farcir les 
gros sont plus pratiques, 
privilégiez les plus petits dont 
la chair est plus fine.
Généralement, le pâtisson se 
conserve deux à trois jours 
dans le bac à légumes du 
réfrigérateur.
Est-il possible de le congeler 
?
Comme d’autres courges, 
le pâtisson se congèle très 
bien. Pour cela, coupez-le 
en morceau et mettez-le au 
congélateur.

PÂTISSON :

 tous les bienfaits santé de cette courge oubliée
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Même si vous voulez 
avoir un linge 
impeccable à tout 

moment, il a tendance à jaunir 
avec le temps surtout lorsqu’il 
est fermé dans le placard. Puis, 
vous voilà avec des vêtements 
remplis de taches jaunes pas du 
tout agréables à regarder.
Cependant, vous serez peut-
être heureux de savoir qu’il est 
possible de redonner un aspect 
neuf au linge jauni en utilisant 
uniquement ces ingrédients faits 
maison et entièrement naturels. 
Découvrez-les sans attendre !

Le bicarbonate de soude
Le premier remède que je vous 
propose est le bicarbonate de 
soude. C’est un produit connu 
depuis l’époque de nos grands-
mères pour ses propriétés 
nettoyantes, détachantes et 
blanchissantes.
Pour l’utiliser, versez une demi-

tasse de bicarbonate de soude 
dans le bac de la machine à laver  
ou directement dans le tambour 
et lancez le cycle de lavage.
Si vous faites un lavage à la 
main, ajoutez 2 cuillères à 
soupe de bicarbonate dans un 
seau contenant de l’eau chaude 
et laissez tremper votre linge 
quelques heures. Procédez 
ensuite au lavage courant et 
adieu les taches jaunes !

Le percarbonate de sodium
En plus du bicarbonate de 
soude, il existe un ingrédient 
incontournable qui peut blanchir 
plus efficacement votre linge 
jauni. De quoi il s’agit ? Du 
percarbonate de sodium qui est 
considéré comme un substitut 
naturel de l’eau de Javel.
Pour l’utiliser dans la machine à 
laver, ajoutez une tasse à mesurer 
de ce produit directement dans le 
tambour ou dans le compartiment 

à détergent. Cependant, 
rappelez-vous que pour avoir 
une efficacité optimale, vous 
devez régler la température égale 
à 50 degrés.
Pour le lavage à la main, 
respectez le dosage indiqué 
sur l’emballage en fonction 
de la quantité d’eau que vous 
utilisez. Laissez ensuite le linge 
tremper toute une nuit et rincez-
le le matin. Vos vêtements seront 
comme neufs !
Sachez que le percarbonate 
convient à la fois aux vêtements 
blancs et colorés, mais vous 
devez l’éviter pour les tissus en 
microfibre, en laine et en soie.

Le vinaigre
Après le bicarbonate de soude, 
le vinaigre est l’ingrédient aux 
propriétés blanchissantes et 
dégraissantes à ne pas manquer. 
De plus, il est d’une grande 
efficacité pour éliminer les 

mauvaises odeurs que l’on 
retrouve souvent sur le linge.
Pour cela, versez une tasse 
de vinaigre dans le bac de la 
machine à laver et c’est tout.
Si vous souhaitez l’essayer pour 
le lavage à la main, versez 1 

verre de vinaigre blanc dans une 

bassine remplie d’eau chaude. 

Puis plongez votre linge en 

le laissant tremper quelques 

heures voire toute la nuit. Enfin, 
procédez à un lavage habituel.

Un taux d’humidité élevé 
dans la cuisine entraîne 
malheureusement la formation 
d’humidité dans les meubles où 
nous conservons nos aliments. 
Cela devient un gros problème, 
à la fois parce que cela pourrait 
endommager le bois, mais aussi 
parce que cela pourrait ruiner 
les différentes denrées qui y sont 
stockées.
Heureusement, aujourd’hui, nous 
vous proposons de découvrir 
quelques astuces pour éliminer 
rapidement et facilement 
l’humidité des meubles de 
cuisine ! Découvrons-les 
ensemble !

Bicarbonate
La première astuce que nous 
vous proposons est d’utiliser le 
célèbre bicarbonate de sodium, 
un ingrédient capable de contrer 
les mauvaises odeurs et l’excès 

d’humidité.
Il vous suffira donc de remplir 
des bols ou des sacs en coton 
avec ces ingrédients, puis de 
les disposer dans les différents 
coins de vos meubles de 
cuisine. Remplacez ensuite le 
bicarbonate de soude lorsqu’il 
semble humide et le tour est joué 
: il n’y aura plus aucune trace 
d’humidité !

Gros sel
Une astuce similaire à celle 
vu précédemment avec le 
bicarbonate consiste à utiliser 
du gros sel, qui possède un fort 
pouvoir absorbant. Ce n’est 
pas un hasard, en effet, s’il 
est utilisé pour fabriquer des 
déshumidificateurs domestiques 
faits maison !
Remplissez de petits bols ou 
sacs respirants de sel et placez-
les dans les coins des étagères 

ou à l’endroit qui vous convient 
le mieux. Vous remarquerez 
qu’avec le temps, l’ingrédient 
aura tendance à fondre, car il 
absorbe l’humidité. Ainsi, à ce 
stade, changez-le ou réchauffez-
le pour l’utiliser à nouveau.

Riz
Après le bicarbonate de soude et 
le sel, on ne pouvait manquer de 
mentionner le riz, très efficace 
pour absorber l’humidité dans 
les pièces fermées de notre 
maison. Nous vous rappelons, 
en effet, qu’il est possible de 
l’utiliser également dans les 
armoires, pour éviter qu’une 
odeur d’humidité s’incruste sur 
vos vêtements !
Ajoutez quelques cuillères à 
soupe de riz dans des sacs en 
coton et placez-les ensuite dans 
les coins de votre garde-manger. 
Puisqu’il est capable d’absorber 
l’eau naturellement, il pourra 
réduire l’humidité de vos 
meubles en un clin d’œil !

Marc de café
Peut-être que cela semble être 
une astuce étrange, mais il est 
capable de venir à votre secours 
dans ces cas. De quoi s’agit-il 
? Du marc de café, qui possède 
une grande propriété absorbante 
et anti-odeur.
Il vous suffit donc d’ajouter le 
marc de café dans plusieurs bols, 
puis de les placer dans les angles 
de vos meubles  et… Adieu 
l’humidité ! Nous vous rappelons 
cependant de les changer tous les 
2 ou 3 jours afin de rendre cette 

méthode efficace.
Feuilles de journaux

Saviez-vous que les feuilles de 
papier journal font partie des 
astuces de grand-mère pour 
absorber l’excès d’humidité dans 
les espaces clos ? Eh bien oui ! 
Cependant, comme le papier 
épais est capable d’absorber 
l’humidité, nous vous rappelons 
d’utiliser des feuilles telles que 
celles du journal et non celles 
des magazines, des prospectus 
divers et autres.
Mettez 1 ou 2 couches de papier 
journal sur chaque étagère du 
meuble et le tour est joué ! Dans 
ce cas également, nous vous 
rappelons de les changer de 
temps en temps afin que cette 
méthode reste efficace. Comme 
si cela ne suffisait pas, les feuilles 
de papier journal sont également 
utiles à la maison pour dégraisser 
les vitres et enlever les traces !

Craies
Voyons enfin une dernière astuce 

tout aussi efficace : les craies 
! Exactement celles que l’on 
utilisait à l’école pour écrire au 
tableau ! Ces dernières, en effet, 
sont capables d’absorber et de 
contrer l’apparition d’humidité 
dans vos meubles de cuisine.
Dès lors, posez un peu de craie 
sur les différentes étagères du 
meuble et l’humidité ne sera 
plus qu’un mauvais souvenir ! Si 
vous souhaitez en utiliser pour 
parfumer des meubles, pouvez 
fabriquer vous-même des craies 
parfumées !
Avertissements
Je vous rappelle que ces méthodes 
visent à lutter contre l’humidité 
dans les cas généraux, mais si 
vous constatez que celle-ci est si 
importante qu’elle provoque de 
la moisissure ou qu’elle abîme 
vos meubles, il est conseillé de 
demander l’avis d’un expert.

Comment le linge le plus jauni peut-il redevenir 
super blanc ?

Comment éliminer l’humidité des meubles de cuisine?
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Le romancier Waciny 
Laredj a dédicacé 
plusieurs de ses romans, 

samedi soir au stand de la maison 
d’édition libanaise «Dar El-
Adab», lors d’une rencontre avec 
les lecteurs suivie d’un débat 
sur l’état et les perspectives du 
roman arabe, dans le cadre de la 
41e Foire internationale du livre 
de Sharjah (Emirats arabes unis).
«Les femmes de Casanova», 
«Layliyat Ramada», «Le livre 
de l’Emir» et «Les doigts de 
Lolita» sont quelques-uns 
des romans dédicacés à cette 
occasion par l’écrivain, qui 
a publié récemment «Ahlam 
Maryam al-Wadi’a», «Nuwwar 
al-lawz» (fleurs d’amande)» et 
«Dhamir al-ghaib» (conscience 

de l’absent).
La rencontre a donné lieu à un 
riche débat avec les lecteurs et 
de jeunes écrivains sur l’état et 
les perspectives du roman arabe 
et les moyens de développer 
la production littéraire et 
intellectuelle.
Waciny Laredj compte parmi les 
grandes plumes du monde arabe. 
Ses romans sont traduits dans 
plusieurs langues.
Il animera, le 8 novembre au 
stand des activités intellectuelles, 
une conférence sur la nature et 
les éléments du roman.
Le romancier avait récemment 
participé au Salon arabe du livre, 
organisé à Alger en marge du 31e 
Sommet arabe.

La 12e édition des Récréâtrales, 
l’un des plus grands festivals de 
théâtre du continent se tient du 
29 octobre au 5 novembre au 
Burkina Faso dans un contexte 
marqué la recrudescence des 
violences terroristes.
Ce festival fête ses vingt ans 
cette année, et a choisi pour l’un 
des deux spectacles d’ouverture, 
une pièce intitulée « Tu dis 
PDI» Personne déplacée interne. 
Préparée pendant deux mois, la 
pièce rassemble une cinquantaine 
de déplacés internes de la ville 
de Kaya, dans le centre-nord du 
pays. Mariam Ouédraogo est 
devenue comédienne amateure 

grâce à ces spectacles. Elle dit 
avoir accepté de jouer à cette pièce 
pour participer à la reconstruction 
sociale de son pays : ce_ travail 
m’a fait beaucoup de bien. La 
majorité de nous a failli perdre la 

mémoire dans la tristesse, mais 
ce spectacle nous a permis de 
retrouver la joie de vivre._
Cette pièce jouée en pulaar et 
en mooré mêle danse, chant et 
théâtre pour marquer l’unité 

du Burkina Faso, et aider les 
victimes à oublier le passé.
Pour Aristide Tarnagda, le 
Directeur du festival, il ne s’agit 
pas seulement de rendre visible les 
doléances.Il est certain que jouer 
peut aussi aider à traiter le vécu. 
Les pièces devraient également 
servir de base à l’analyse de ce 
qui se passe :_c’est pour apporter 
une réponse, pour interroger 
les burkinabés par rapport à la 
crise humanitaire que notre pays 
traverse on a mis en place des 
outils artistiques pour passer le 
temps avec ces personnes pour 
les aider à dépasser ce que il leur 
arrive. _

Les comédiennes sont aussi à 
l’affiche de « Face· », une série 
photographique de la réalisatrice 
; photographe et romancière 
camerounaise Osvalde Lewat 
qui cherche à mettre un point 
d’honneur à la dignité, et à la 
grandeur de ces femmes .
Depuis 2002, les Récréâtrales sont  
un espace panafricain d’écriture, 
de création, de recherche et 
de diffusion théâtrales. Cette 
édition se déroule dans les 
cours familiales du quartier 
populaire de Bougsemtenga, un 
quartier historique de la capitale 
burkinabé.

Le Commissariat du Festival 
national du théâtre professionnel 
(FNTP) a annoncé dans un 
communiqué, samedi, sur sa page 
officielle, l’organisation de la 15e 
session du Festival, du 22 au 31 
décembre prochain, au Théâtre 
national Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA) à Alger.
La 15e édition du FNTP portera 
le nom de l’artiste moudjahid, 

membre de la troupe du Front de 
libération nationale (FLN), Taha 
El Amri.
Pour rappel, le FNTP avait 
lancé, à la mi-septembre, un 
appel à participation à la 15e 
édition du concours du meilleur 
texte de théâtre, dans l’objectif 
d’encourager les dramaturges 
algériens et leur ouvrir la voie 
à la compétition sur l’écriture 

dramatique.
Les résultats seront annoncés lors 
de la tenue de la 15e édition du 
FNTP.
Le meilleur texte sera produit 
par le Théâtre national Algérien 
Mahieddine-Bachtarzi (TNA) ou 
d’autres théâtres régionaux qui 
prendront part, à leur tour, avec 
leurs dernières productions au 
FNTP.

Le long métrage de fiction «La 
vie d’après» du réalisateur 
Anis Djaad a obtenu vendredi 
à Tunis le «Prix de la critique 
africaine», dans le cadre de sa 
participation aux 33e Journées 
cinématographiques de Carthage, 
a-t-on appris auprès de l’équipe 
du film.

Ce prix est remis parallèlement 
aux JCC par un jury de la 
Fédération africaine de la critique 
cinématographique.
Premier long métrage du 
réalisateur, «La vie d’après» 
relate l’histoire de Hadjer qui 
tente de se reconstruire une vie 
avec son fils Djamil, après le 

lâche assassinat de son époux par 
un groupe terroriste.
Seule, proie à toutes les 
difficultés de la vie, Hadjer se 
retrouve avec son fils, face à 
l’adversité de la vie, amplifiée 
par son nouveau statut social et 
sa condition modeste dans son 
village reculé.

Journaliste, scénariste et 
réalisateur, Anis Djaad a signé 
son premier court métrage, «Le 
hublot» en 2012, suivi en 2014 
de «Passage à niveau» puis par 
«Le voyage de Keltoum» en 
2016.
Son premier long métrage «La 
vie d’après», plusieurs fois 

primé en Algérie et à l’étranger, 
a été sélectionné en compétition 
officielle des 33e JCC qui 
prendront fin ce samedi soir, 
au même titre que le court 
métrage  «Hypnotisia», drame 
psychologique et expérimental 
signé Marouane Lakhdar-
Hamina.

Foire du livre de Sharjah

Waciny Laredj dédicace ses romans lors d’une rencontre 
avec les lecteurs

15ème édition du Festival national du théâtre professionnel

«La vie d’après», Prix de la critique africaine aux JCC

Burkina Faso

 Le festival Récréâtrales met le théâtre à l’honneur
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Le cinéaste britannique 
Guy Ritchie sera honoré 
pour « sa contribution 

exceptionnelle à l’industrie 
cinématographique » lors du 
festival international du film 
de la mer Rouge, selon les 
organisateurs de l’événement.
Ritchie, connu pour des films 
à succès tels que « Lock, Stock 
and Two Smoking Barrels », 
« Snatch » et « The Man From 
U.N.C.L.E. », recevra le prix lors 
du deuxième festival à Djeddah.
« Le réalisateur, producteur 
et scénariste britannique Guy 

Ritchie est considéré comme 
l’un des plus grands réalisateurs 
en activité aujourd’hui », ont 
déclaré les organisateurs. « 
Conteur doué, Ritchie possède 
une signature unique et est réputé 
pour l’ensemble de son œuvre ».
Le premier festival du film 
d’Arabie saoudite se déroulera 
du 1er au 10 décembre et 
présentera plus de 130 films et 
courts métrages de plus de 60 
pays dans 41 langues.
Mohammed Al-Turki, PDG 
du Red Sea International Film 
Festival, a déclaré : « Guy Ritchie 

est un réalisateur pionnier et un 

conteur unique ».

Au cours des 20 dernières 

années, il a créé pour grand 

écran une grande variété de 

personnages inoubliables aux 

intrigues originales et complexes. 

Nous sommes ravis d’honorer 

ses talents extraordinaires au 

festival et nous nous réjouissons 

de l’accueillir à Djeddah en 

décembre prochain. »

«Jeunesse, audace, insolence, 
c’est intemporel»: voilà 
comment Thomas Jolly, metteur 
en scène de la version 2022 de 
«Starmania», parle de cet opéra-
rock visionnaire en présence d’un 
des créateurs, Luc Plamondon, 
au regard malicieux derrière ses 

lunettes noires.
«En 1979, au moment des 
premières représentations, c’était 
une dystopie mais la réalité a 
rejoint cette fiction», déroule 
pour l’AFP Thomas Jolly, un 
des metteurs en scène français 
les plus inventifs de la dernière 

décennie. Le quadragénaire 
passera bientôt de l’étoile sur 
l’affiche de «Starmania» aux 
anneaux, étant chargé de la 
cérémonie d’ouverture des JO de 
Paris en 2024.
D’ici-là, c’est un autre marathon 
qu’il lance avec le retour des 
tubes «Les uns contre les autres», 
«Quand on arrive en ville», «Le 
blues du businessman» ou «Le 
monde est stone». Qui résonnent 
à La Seine Musicale aux portes de 
Paris, puis en tournée en France, 
Belgique et Suisse l’an prochain.
Il y a plus de quarante ans, des 
inconnus (comme le casting 
actuel) nommés Daniel Balavoine 
ou Fabienne Thibeault donnaient 
vie à ces hymnes qui ont 
traversé le temps, crées par Luc 
Plamondon, parolier québecois, et 
Michel Berger (disparu en 1992), 
architecte de la variété française.
La question de la pertinence 
d’une nouvelle version de 

«Starmania» en 2022 ne se pose 
pas. «Starmania parlait de choses 
qui n’existaient pas alors mais 
sont arrivées, comme l’info en 
continu, des émissions pour 
devenir star, des attentats comme 
ceux du 11 septembre 2001 et 
des stratégies politiciennes avec 
un côté people, comme Donald 
et Melania Trump», développe 
Thomas Jolly.
Enchanter des vies
Ses personnages de «Starmania» 
trouvent un écho très 
contemporain. Comme Zéro 
Janvier, l’homme le plus riche du 
monde, avide de pouvoir, tenté par 
l’extrémisme, qui veut fermer les 
frontières. Ou Gourou Marabout, 
intégriste de l’écologie. Mais, 
modeste, Plamondon, dévie la 
conversation vers des anecdotes.
«Dans une soirée où il y avait 
plein de monde dans une villa à 
Antibes, Michel Berger me dit: 
‘Qu’est-ce que c’est ça ?’, en me 

prenant une de mes feuilles. Il n’y 
avait que quatre vers pour +Les 
uns contre les autres+. Il trouve 
une musique en une demi-heure, 
et revient: +Trouve les autres 
paroles, finis ! (rires)».
Berger proposera la chanson à 
Diane Dufresne, qui lui laissera un 
mot à son hôtel: «Diane Dufresne 
ne chante pas de slow». Fabienne 
Thibeault se l’appropriera. Dans 
«Starmania», elle joue Marie-
Jeanne (surnom d’une drogue 
douce). «Fabienne fumait des 
joints, même avec les pompiers 
de la salle», rebondit Plamondon 
par association d’idées.
Il se fait plus sérieux -- et 
émouvant -- quand il narre les 
avant-premières de la version 
2022. «Des gens sont venus me 
voir en me disant que j’enchantais 
leurs vies mais, moi, dans ma 
carrière, j’ai l’impression que je 
n’ai fait que des rimes».

La 19e édition du Festival 
International du Film de 
Marrakech se tiendra du 11 au 
19 novembre 2022 au cœur de la 
cité ocre au Maroc
Cette édition du FIFM 
présentera 76 films de 33 pays. 
Elle marque aussi le grand 
retour des Ateliers de l’Atlas 
et des cycles de rencontres «In 
conversation with…» en mode 
présentiel. C’est l’un des rendez-
vous les plus attendus au FIFM. 
Le programme «In Conversation 
with…» revient pour une série 
d’échanges qui s’annonce 
intense et passionnants avec 
des grandes personnalités 
du cinéma mondial. Des 

discussions à bâtons rompus 

avec des artistes qui, devant le 

public de Marrakech, partagent 

généreusement leur vision et 

leur pratique du cinéma, entre 

démonstrations brillantes et 

anecdotes savoureuses

Des hommages seront rendus à 

des figures du cinéma issus de 

quatre continents. Présidé par 

le cinéaste Paolo Sorrentino, le 

jury de cette année décernera les 

prix du festival en départageant 

les films en compétition.

Le réalisateur britannique Guy Ritchie à l’honneur 
au festival du film de la mer Rouge

Retour vers le futur avec «Starmania», opéra-rock
 intemporel

La 19e édition du Festival International du Film de Marrakech
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Les fans du chanteur et rap-
peur américain en deuil. 
Aaron Carter est décédé 

à l’âge de 34 ans ce samedi, ont 
annoncé des représentants de sa 
famille à Sky News, confirmant 
ainsi les informations de TMZ. 
Aaron Carter aurait été retrouvé 
mort noyé dans la baignoire de 
sa résidence de Lancaster en 
Californie. Aaron Carter était 
également connu pour être le 
frère de Nick Carter, membre 
des Backstreet Boys.
La carrière musicale d’Aaron 

Carter a commencé par le groupe 
Dead End, alors qu’il est âgé 
de 7 ans. Son premier album, 
intitulé tout simplement Aaron 
Carter, sort en décembre 1997. 
L’« enfant star » devient disque 
d’or en Norvège, en Espagne, 
au Danemark, au Canada et en 
Allemagne. L’album est réédité 
aux Etats-Unis en juin 1998.
L’« ex-enfant star »
Au début des années 2000 sort 
Aaron’s Party, qui devient triple 
album de platine avec 900.000 
exemplaires vendus. En août 

2001, c’est Oh Aaron qui arrive 
dans les bacs. Puis, Another Ear-
thquake en septembre 2002 ou 
encore Most Requested Hits en 
novembre 2003.
Aaron Carter fait finalement 
son grand retour en studio en 
2016 avec le single Fool’s Gold 
puis l’EP LøVë en février 2017. 
Quelques mois plus tard, il fait 
son coming-out en tant que bi-
sexuel. Il a été en couple avec 
Hilary Duff, Lindsay Lohan ou 
encore Kari Ann Peniche.

C’est bon ! Peacock, la plate-
forme de streaming de NBCUni-
versal, a donné le feu vert pour 
une série préquel à Vendredi 
13, la célèbre franchise de films 
d’horreurs.
Une série dont l’écriture a été 
confiée à Bryan Fuller, connu 
pour son travail sur Dead Like 
Me, Hannibal ou encore Heroes. 
Il portera également la casquette 
de showrunner, mais aussi celle 
de producteur exécutif au même 

titre que Victor Miller à qui on 
doit l’écriture du film original.

Et la série a déjà un titre : 
Crystal Lake.

Retour au lac
« Vendredi 13 est l’une des fran-
chises horrifiques les plus ico-
niques de l’histoire du cinéma, 
et nous mourrions d’envie de re-
visiter cette histoire avec Crystal 
Lake, notre série à venir », a dé-
claré Susan Rovner, présidente 
des contenus de divertissement 

chez NBCUniversal Television 

and Streaming dans un commu-

niqué relayé par Variety.

« On a hâte de se mettre au tra-

vail avec Bryan Fuller, un créa-

teur talentueux et visionnaire 

que j’ai le plaisir de compter 

parmi mes collaborateurs et 

amis depuis longtemps. »

Pour l’heure, aucune date n’a été 

annoncée. 

Avant même sa sortie mercredi, 
la cinquième saison de la série à 
succès de Netflix «The Crown» 
déchaîne déjà les passions, 
accusée de mensonges sur une 
période brûlante pour la mo-
narchie britannique, marquée par 
l’explosion en public du couple 
formé par Diana et Charles.
A peine deux mois après le décès 
de la reine Elizabeth II et l’acces-
sion au trône du roi Charles III, 
la pression est telle que la plate-
forme a dû intégrer un avertisse-
ment précisant que l’histoire est 
«inspirée de faits réels», alors 
qu’elle s’y était toujours refusée.
Cette saison, l’avant-dernière de 
la série, évoque en dix épisodes 
les crises des années 1990: inter-
view télévisée choc de la Prin-
cesse Diana à la BBC évoquant 
l’infidélité de Charles, relation 
adultère de ce dernier avec Ca-
milla Parker Bowles, divorce...
En abordant ces événements en-
core très sensibles, la série s’at-
tire des critiques venant d’émi-
nentes personnalités artistiques 
comme l’actrice Judi Dench, ou 
encore de John Major, Premier 
ministre du Royaume-Uni dans 
les années 1990.
L’actrice britannique oscarisée 
pour son interprétation de la 
reine Elizabeth I dans «Shake-
speare un Love», a ainsi fustigé 
le «sensationnalisme grossier» 
de la série après que des articles 
de presse ont rapporté qu’elle 
montre Charles, alors Prince de 
Galles, manoeuvrant pour obte-

nir l’abdication de sa mère Eliza-
beth II.
John Major, a lui étrillé la série, 
immense succès pour Netflix, et 
son «tonneau d’absurdités col-
porté pour avoir un maximum 
d’impact dramatique».
Contrainte de défendre sa dé-
marche et le scénariste Peter 
Morgan, la production de «The 
Crown», a rappelé que ce qui est 
raconté dans la série ne doit pas 
être pris comme des faits, mais 
comme l’imagination de «ce qui 
a pu se passer derrière des portes 
closes pendant une décennie im-
portante pour la famille royale».
Les acteurs de la série l’ont aussi 
défendue, à l’image d’Elizabeth 
Debicki, qui interprète Diana. 

«Il y a une grande place laissée 
libre à l’interprétation», a estimé 
l’actrice australienne, qui a appe-
lé les gens à passer à autre chose 
«maintenant qu’il y a un avertis-
sement».
Jonathan Pryce qui joue le rôle 
du prince Philip, le mari de la 
reine, s’est lui dit «très déçu par 
ses confrères artistes», après 
les réserves exprimées par les 
actrices Eileen Atkins et Har-
riet Walter, qui ont toutes deux 
joué des petits rôles dans «The 
Crown».
«La grande majorité des gens 
savent que c’est du cinéma. Ils 
regardent la série depuis quatre 
saisons», a-t-il plaidé.
Anti-monarchisme 

Mais l’avertissement concédé 
par Netflix pourrait ne pas suffire 
à calmer la polémique, certains 
accusant Peter Morgan d’utiliser 
la série pour défendre des posi-
tions anti-monarchiques.
Le critique de télévision du Daily 
Mail Christopher Stevens, qui a 
pu voir huit heures et demi de la 
nouvelle saison, a estimé dans 
un article cette semaine que la 
«virulence pure» des dernières 
intrigues devient «clairement 
choquante».
Selon lui, la série n’a plus rien à 
voir avec la première saison dif-
fusée en 2016. «The Crown» est 
maintenant une série «ouverte-
ment républicaine», qui cherche 
uniquement à embarrasser la 
famille royale,  écrit-il.
L’écrivain et biographe royal 
William Shawcross estime lui 
que l’évocation d’un complot de 
Charles contre la reine est une 
tentative délibérée d’attaquer la 
monarchie en tant qu’institution, 
une institution «que des millions 
de personnes ordinaires ché-

rissent».
«Je pense que beaucoup de gens 
croient (ce qu’ils voient dans la 
série), et pourquoi ne le ferait-il 
pas? (...) Nombreux sont ceux 
dans le monde qui n’ont pas 
d’autres sources d’information, 
c’est terriblement malhonnête», 
affirme-t-il à l’AFP, rappelant 
que la famille royale n’est pas 
en position d’engager des pour-
suites en justice.
Philip Murphy, historien à l’Uni-
versité de Londres estime lui que 
la famille royale est aussi «en 
partie» responsable.
Le Palais a toujours fait «beau-
coup d’efforts pour empêcher 
les historiens d’accéder aux 
archives sur les 70 ans de règne 
de la reine», a-t-il écrit dans une 
lettre publiée par le quotidien 
The Times. «Si les chercheurs ne 
peuvent pas écrire une histoire 
précise de la monarchie, cela 
laisse le champ libre aux drama-
turges et à ceux qui ont intérêt à 
divulguer des informations».

Aaron Carter,  est mort à l’âge de 34 ans

« Vendredi 13 » aura bien sa série préquel

La nouvelle saison de «The Crown» 
sort sous une pluie de critiques
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Le 3ème Salon du Digital 
et de la Technologie 
de l’Information 

et de la Communication 
«Digitech’2022» se déroulera 
du 13 au 15 novembre au Centre 
international des Conférences 
Abdelatif-Rahal (CIC, Alger), 
et réunira 70 exposants et 
acteurs internationaux du 
domaine de la transformation 
numérique, a annoncé 
dimanche, Djibril Ziour, co-
organisateur de l’événement.
«Le Digitech’2022 figure parmi 
les plus grands événements 
du secteur des technologies 

de l’information et de la 
communication en Algérie et 
est le 1er salon professionnel 
du domaine à avoir repris ses 
activités après la pandémie de 
Coronavirus», a déclaré M. 
Ziour, lors d’une conférence de 
presse.
Placé sous le parrainage du 
ministère de la Numérisation 
et des Statistiques, cet 
événement se veut «un espace 
de communication privilégié 
entre les parties œuvrant à la 
promotion, la valorisation et 
la mise en relation d’affaires 
autour de la politique de la 

transformation digitale et 
numérique», a-t-il précisé.
Cette nouvelle édition 
verra la participation de 

grandes entreprises du 
secteur, notamment dans les 
domaines de la cyber-sécurité, 
l’informatique et le multimédia.

Des nouveautés sont, en 
outre, annoncées lors de cette 
édition, dont notamment la 
présence, pour la première fois 
en Algérie, voire au Maghreb, 
de l’univers «Metarverse», 
permettant aux exposants et 
participants de partager leurs 
expertises et savoir-faire à 
travers diverses plates-formes 
virtuelles et en 3D.
Des thématiques seront 
également au programme de 
ce salon, et qui seront abordées 
par les spécialistes tout au long 
de la durée de la manifestation, 
a ajouté l’intervenant.

Les services de police de 
Mostaganem ont réussi 
à mettre fin aux activités 

d’un réseau criminel national 
spécialisé dans l’organisation 
d’émigration clandestine 
par mer composé de trois 
personnes, a-t-on appris, 
samedi, de la sûreté de wilaya.
L’opération a été menée par la 
section de lutte contre le trafic 
de migrants, sur la base d’un 
appel qu’elle a reçu de la part 
de la station marine principale 
des gardes côtes à Mostaganem 

signalant que le groupe 
territorial des gardes-côtes 
d’Oran a saisi une embarcation 
de pêche au niveau de la plage 
«Les Andalouses» et arrêté 
un individu, originaire de 
Mostaganem, impliqué dans 
l’organisation de traversées 
clandestines par mer.
La police judiciaire a 
immédiatement enclenché les 
investigations qui ont révélé 
que l’embarcation et le moteur 
saisis à Oran appartenaient 
à l’individu arrêté, qui les a 

vendus à des inconnus sans 
autorisation de l’administration 
maritime, a ajouté la même 
source.
L’individu arrêté et un complice 
ont acquis une embarcation 
de plaisance d’un montant de 
260.000 dinars de la part d’un 
troisième complice, propriétaire 
d’un commerce spécialisé 
dans la vente de moteurs avec 
facilité de paiement.
L’opération de vente entre 
les suspects et leur troisième 
complice, actuellement en 

fuite, a été effectuée sans 
autorisation, à travers le 
transfert de l’identité de 
l’ancienne embarcation vers 
la nouvelle, selon le même 
communiqué.
Pour compléter les 
investigations, la police 

judiciaire a obtenu un mandat 
de perquisition du procureur de 
la République près le tribunal 
de Mostaganem, et a saisi un 
moteur de bateau, deux rames, 
un jerrican de carburant et trois 
gilets de sauvetage.
Accusés d’organiser une sortie 
illégale du territoire national, 
une procédure judiciaire a 
été engagée contre les deux 
suspects, qui ont été présentés 
devant le parquet près le 
tribunal de Mostaganem, a-t-on 
indiqué.

Les services des 
Douanes ont saisi, en 
coopération avec les 

différents corps de sécurité, 
22.000 litres de mazout 
destinés à la contrebande à 
Reggane (wilaya d’Adrar), 
5.000 paquets de cigarettes 
de marque étrangère à 
Ouargla et 81.561 comprimés 
psychotropes de type 
Pregabaline 300 mg à Msila, 
ont indiqué dimanche des 
communiqués de la Direction 
générale des Douanes 
algériennes (DGDA).
Le premier communiqué a 
indiqué que les agents de 
la brigade polyvalente des 
douanes à Reggane, relevant 
territorialement des services 
de l’Inspection divisionnaire 

des douanes de la wilaya 
d’Adrar, ont saisi 22.000 
litres de mazout remplis dans 
des jerricans et planqués dans 
le sable, et ce, en coordination 
avec les éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP), les 
éléments de la Gendarmerie 
et de la Sûreté nationales.

Dans le deuxième 
communiqué, la DGDA a 
déclaré que dans le cadre 
des activités conjointes des 
services opérationnels des 
brigades des Douanes, les 
agents de la brigade mobile 
relevant des services de 
l’Inspection divisionnaire 

des douanes de la wilaya de 
Ouargla en coordination avec 
les éléments de l’ANP ont saisi 
5000 paquets de cigarettes de 
provenance étrangère de type 
HP, camouflés dans des boites 
d’ustensiles en verre à bord 
d’un véhicule utilitaire.
Quant au troisième 
communiqué, il a indiqué 
que les agents de la brigade 
polyvalente des douanes à 
Msila, relevant des services de 
l’Inspection divisionnaire des 
douanes de la wilaya de Bordj 
Bou Arreridj, ont saisi 81.561 
comprimés psychotropes de 
type Pregabaline 300 mg, 
découverts planqués dans les 
cavités de trois (03) véhicules 
utilitaires. La saisie s’est faite 
sur trois opérations différentes 

dont une en coordination 
avec les services de la Sûreté 
nationale, suite à quoi quatre 
(04) contrevenants ont été 
arrêtés et présentés devant les 
juridictions compétentes.
Ces opérations consacrent «la 
pleine mobilisation des agents 
des douanes algériennes dans 
le cadre de la protection de 
l’économie nationale et le 
rôle protecteur des services 
des douanes algérienne et 
de lutte contre le trafic sous 
toutes ses formes notamment 
le trafic des stupéfiants et 
des psychotropes, en vue de 
protéger la santé et la sécurité 
du citoyen et contribuer à 
assurer la stabilité de l’ordre 
public» conclut la même 
source.
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